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La candidata a la alcaldía de 
El Carmen  Graciela Villarreal,

por el partido Morena y el 
partido Verde Ecologista, fue
atacada a balazos mientras 
realizaba un recorrido por el

mencionado municipio.

1/LOCAL

SUFRE ATENTADO CANDIDATA
DE MORENA Y PVEM

El juez Juan José Hernández Leyva dio paso a la solicitud de la defensa de

Jesús Murillo Karam.

La presidenta de la SCJN ordenó la indagación tras una denuncia anónima.

Entre los señalados está Carlos Antonio Alpízar Salazar, exsecretario general.

EL UNIVERSAL.-                                            

El juez de Control con sede en el

Reclusorio Sur de la Ciudad de México,

Juan José Hernández Leyva, dio un plazo

de 24 horas a la Guardia Nacional para

trasladar al extitular de la entonces PGR,

Jesús Murillo Karam, de la torre médica

del penal de Tepepan a su casa en las

Lomas de Chapultepec, para llevar sus

procesos penales por el caso Ayotzinapa

en prisión domiciliaria.

Por lo que se esperaba que el exprocu-

rador Murillo Karam fuera liberado y

trasladado a su domicilio.

Al acatar este viernes en audiencia la

sentencia del Primer Tribunal Colegiado

en materia penal, que le concedió al exgo-

bernador de Hidalgo el beneficio de la

prisión domiciliaria, Hernández Leyva

sustituyó la prisión preventiva justificada

dictada a Murillo Karam y le impuso siete

medidas cautelares consistentes en la

entrega de su pasaporte y visa.

Asimismo, el juzgador estableció la

vigilancia perimetral y en los accesos a su

domicilio de las Lomas de Chapultepec,

un registro para visitantes y la prohibición

de comunicarse con víctimas o testigos,

principalmente con Felipe Rodríguez

Salgado, "El Cepillo", jefe del grupo cri-

minal Guerreros Unidos, quien se dice

víctima de las torturas que atribuyen al

exfuncionario.

El juez señaló que dichas medidas son

equivalentes a las de un centro de reclu-

sión, motivo por el cual rechazó imponer-

le un brazalete electrónico, ya que la

legislación vigente le impide combinar

una medida cautelar con otra.

Jesús Murillo Karam estuvo presente

en la audiencia y al término de la misma

regresó al penal de Tepepan, donde espe-

ra a que los agentes de la Guardia

Nacional lo trasladen a su domicilio, tras

un año y siete meses de estar privado de

su libertad en el Reclusorio Norte y dis-

tintos hospitales.

Cabe señalar que el pasado mes de

abril, un Tribunal Colegiado ya había

concedido al exprocurador una suspen-

sión definitiva para el efecto de que lleve

en prisión domiciliaria sus procesos pena-

les que está acusado de los delitos de tor-

tura, desaparición forzada y contra la

administración de la justicia.

EL UNIVERSAL.-                                          

El próximo lunes 15 de abril se votará

un dictamen de la Comisión de Seguridad

Social, en el cual se propone la creación de

un fondo de pensiones para el bienestar,

según una propuesta de Morena. 

Este fondo tomará los ingresos que

obtenga el ISSSTE por el pago de adeudos

por cuotas y aportaciones, así como los

ingresos netos provenientes de la enajena-

ción de inmuebles propiedad del ISSSTE.

El proyecto también incluye que los

ingresos pagados por los créditos fiscales

federales propios de las entidades federati-

vas y municipios se destinen a este fondo.

El Banco de México será el fiduciario,

mientras que el Ejecutivo Federal determi-

nará su administración.

Inicialmente, la iniciativa de Morena

solo consideraba el ahorro de trabajadores

mayores de 70 años que cotizaron en

Afores y no reclamaron recursos. 

Sin embargo, el dictamen propuesto

por la Comisión de Seguridad Social inclu-

ye que los trabajadores activos del ISSSTE

no se verán afectados.

Ignacio Mier, coordinador de Morena,

explicó que este fondo se integrará no solo

con el ahorro de cuentas inactivas, sino

también con un porcentaje de utilidades de

empresas públicas, remanentes de la liqui-

dación de la Financiera Rural y créditos

fiscales de gobiernos estatales.

Se requerirá que el IMSS, Infonavit e

ISSSTE establezcan una ventanilla única

para el cálculo y pago de los recursos del

fondo de pensiones para el bienestar.

La propuesta busca ampliar el alcance

del fondo de pensiones para proporcionar

una mayor cobertura y seguridad financie-

ra a los trabajadores. 

Además de rescatar el ahorro de cuen-

tas inactivas, se contempla la incorpora-

ción de ingresos adicionales provenientes

de diversas fuentes, lo que fortalecerá su

sustento financiero y su capacidad para

brindar pensiones dignas.

Ordena Ministra investigar a
excolaboradores de Zaldívar

La iniciativa, liderada por Morena y

sus aliados, prevé destinar ingresos

adicionales al fondo de pensiones.

Tomará fondo de pensiones
recursos de adeudos al ISSSTE

Alistan traslado de Murillo
Karam a prisión domiciliaria

La suspensión concedida a Lozoya

implica un nuevo giro en su proceso

legal.

Suspenden indefinidamente reapertura del caso Lozoya

EL UNIVERSAL.-                                           

Derivado de una denuncia anónima

presentada el pasado 9 de abril, la pre-

sidenta de la Suprema Corte de Justicia

de la Nación (SCJN) y del Consejo de

la Judicatura Federal (CJF), Norma

Lucía Piña Hernández, ordenó una

investigación contra excolaboradores

del ministro en retiro, Arturo Zaldívar,

por presuntamente vulnerar la autono-

mía e independencia del Poder Judicial

de la Federación (PJF), con la intención

de satisfacer intereses personales y de

terceros.

Las acusaciones presentadas apun-

tan contra Carlos Antonio Alpízar

Salazar, exsecretario general de la

Presidencia del CJF, quien es señalado

de presuntamente ejercer presión,

extorsión y amenazas contra jueces

para que resolvieran a favor de sus

intereses, prometiendo beneficios polí-

ticos, económicos, adscripciones favo-

rables, indicaron fuentes judiciales.

En la denuncia presentada también

se involucra al extitular de la Secretaría

Ejecutiva de Disciplina, magistrado

Jaime Santana Turral, una de las áreas

del Consejo de la Judicatura supuesta-

mente más utilizadas para presionar a

los jueces y magistrados.

De igual forma, se señala que la

Unidad General de Investigación de

Responsabilidades Administrativas y la

entonces Contraloría del Poder

Judicial, cuya titular era Arely Gómez

González, ahora auditora en la

Auditoría Superior de la Federación

(ASF), a través de amenazas de decla-

rar a los titulares culpables de respon-

sabilidades administrativas, usando

quejas existentes o inventando algunas.

La denuncia también señala que el

expresidente de la SCJN y el exconse-

jero Jurídico de la Presidencia de la

República, Julio Scherer, se confabula-

ron para atentar contra la autonomía e

independencia de los titulares de los

órganos jurisdiccionales.

En consecuencia, "ante la posibili-

dad de que los citados funcionarios

públicos del Poder Judicial de la

Federación, en el desempeño de las

funciones propias de los cargos señala-

dos, incurrieran en alguna causa de res-

ponsabilidad administrativa por la pro-

bable comisión de las conductas descri-

tas con antelación; resulta necesario

ordenar la práctica de una investiga-

ción a efecto de esclarecer los hechos

denunciados", refiere la denuncia.

"En el entendido que respecto de

Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, ex

Ministro de la Suprema Corte de

Justicia de la Nación, el Consejo de la

Judicatura Federal carece de competen-

cia para investigar y, en su caso, san-

cionar los hechos que le son imputa-

dos...", agrega.

En la denuncia también se señala al

exdirector del Instituto de la

Defensoría Federal, Netzai Sandoval y

al ahora magistrado, Felipe de Jesús

Delgadillo Padierna, quien como juez

de control del Reclusorio Sur dictó pri-

sión preventiva justificada contra la

exsecretaria de Desarrollo Social,

Rosario Robles, por el caso de la

"Estafa Maestra".

El exsecretario general de  la Presidencia del CJF, es acusado de ejercer pre-

sión, extorsión y amenazas sobre jueces para obtener fallos favorables.

La denuncia involucra a la
Unidad General de
Investigación de

Responsabilidades
Administrativas y a la
Contraloría del Poder

Judicial 
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El titular del Juzgado Octavo de

Distrito de Amparo en materia Penal,

Rubén Darío Noguera Gregoire, ha sus-

pendido indefinidamente la reapertura del

caso Agronitrogenados contra el exdirec-

tor de Pemex, Emilio Lozoya Austin,

quien actualmente se encuentra en prisión

domiciliaria desde febrero de este año.

Esta suspensión definitiva se otorgó

en el marco del juicio de amparo que

Lozoya tramitó en agosto de 2023,

impugnando una determinación de julio

del año pasado que declaró improcedente

la prescripción del delito de lavado de

dinero del que se le acusa en este caso.

Lozoya Austin presentó esta solicitud

de amparo luego de que el Primer

Tribunal Colegiado de Apelación ordena-

ra la reapertura del caso

Agronitrogenados el 25 de marzo pasado,

en el cual la Fiscalía General de la

República (FGR) lo acusa de recibir un

soborno millonario para facilitar la com-

pra de la planta Agronitrogenados por

parte de Pemex a Altos Hornos de

México (AHMSA).

La decisión del juez de otorgar la sus-

pensión definitiva implica que, por el

momento, el proceso legal contra Lozoya

en relación con el caso Agronitrogenados

queda detenido.

La resolución se suma a la compleji-

dad jurídica que rodea al caso ha sido

objeto de atención pública debido a las

acusaciones de corrupción que enfrenta y

las implicaciones políticas que conlleva.

Exigen custodia para 
candidatos, tras ataque

¡Sábado de clásico regio!
Rayados vs. Tigres

Alertan posible ataque 
de Irán a Israel

Anuncia Shakira “Las mujeres
ya no lloran World Tour 2024”



os choques entre
Andrés Manuel López
Obrador y Claudia
Sheinbaum no son
nuevos, aunque el más
reciente, postdebate,

presagia distanciamiento. Una vez que
decidió que ella sería su sucesora y lo
pasaría a la historia como un gran
“transformador”, el presidente le había
dictado la agenda, las formas y el
fondo a su pupila; su hija política.

Sheinbaum acató y se resignó a ser
una simple discípula… hasta que ganó
la candidatura presidencial de Morena
y el presidente López Obrador le
entregó el famoso bastón de mando
como un acto simbólico de trans-
misión de poder. La exjefa de
Gobierno sintió el poder en sus manos
y comenzó a tomar decisiones.

La “doctora” –así le dicen todos sus
cercanos, como una deferencia– no se
saltó las trancas de motu proprio. Se
enteró que dos semanas antes de entre-
garle el “bastón de mando”, López
Obrador invitó a sus más cercanos
amigos, lo mismo empresarios que
gobernadores e integrantes del gabi-
nete presidencial al primer recorrido
del Tren Maya.

Ahí, frente a todos, el presidente
fue entrevistado por uno de los asis-
tentes. Entre muchas cosas que dijo, se
sinceró sobre su futuro y el de la can-
didata a sucederlo en la Presidencia de
la República. “No me voy a meter en
nada en las candidaturas del 2024”, les
aseguró con voz firme y un semblante
serio. Por eso, agregó, semanas antes
llevó a cabo una reunión en la que con-
vocó a su gabinete para que le hicieran
saber "quiénes lo acompañarán hasta
el final de su administración”. Según
AMLO, él acto simbólico de transfer-
encia del poder del bastón de mando
significaba ceder todas las decisiones
transexenales a Sheinbaum, quien
acusó recibo y comenzó a operar.

Por fin podría tomar sus decisiones
como enfilar a sus cercanos a la
Cámara de Diputados y al Senado, dis-
eñar un plan de gobierno propio y
sacudirse las frases pegajosas que usa
AMLO casi todos los días, por lo
menos durante su campaña.
Sheinbaum, asegura sus cercanos, no
planea mantener el radicalismo contra
los grupos de poder o de “intereses
creados”, como los llama el presi-
dente. Era el momento para tomar luz
propia y mostrar su verdadera person-

alidad.
Todo eso se fue al caño de Palacio

Nacional. El 22 de febrero pasado
publiqué que Sheinbaum recibió solic-
itudes de quienes aspiran a un puesto
en el Congreso federal, ya sea para
repetir en el Senado o en Diputados o
simplemente para cabildear su ingreso.
La respuesta de la “doctora” siempre
fue la misma: “voy a verlo con el
Presidente; no te puedo prometer nada,
porque él es quien decide y ya tiene
muchos lugares comprometidos”.

De nada sirvió a Sheinbaum el
“bastón de mando” en la Ciudad de
México para elegir a su posible suce-
sor, Omar García Harfuch; los duros
del movimiento la grillaron para que
quedara Clara Brugada en su lugar.
Tampoco le alcanzó para que los
morenistas de la capital cabildearan
eficientemente para ratificar a su
incondicional, la fiscal Ernestina
Godoy, en el cargo, ni para evitar que
algunos de los ideólogos que más han
hecho daño a su sucesión, como el
vocero presidencial Jesús Ramírez,
sean premiados y “blindados” con un
escaño en el Congreso federal.

“Me dio el bastón, pero no el
mando”, reconoce en privado y en
confianza la aspirante presidencial.
“Es como una varita mágica sin
poderes”, agregan algunos de sus cer-
canos.

No fue la única vez que AMLO le
enmendó la plana a su discípula. Lo
hizo también cuando habló sobre mod-
ificar la política energética para darle
paso a las energías renovables. Fue en
un evento de la American Society de
México, ante empresarios nacionales y
extranjeros. Acto seguido, López
Obrador presentó de sorpresa y de un
jalón 20 iniciativas constitucionales,
como para dejar claro el mensaje de no
“zigzaguear” y trazar la línea de traba-
jo a la siguiente Legislatura.

Así, tras las críticas del presidente
sobre que “ninguno de sus logros se
reconoció” durante el primer debate
presidencial, en el war room de la can-
didata morenista trabajan en una
estrategia para que las propuestas y el
discurso de Sheinbaum, a partir de esta
semana y hasta el día de la elección,
suenen más al estilo obradorista, siem-
pre poniendo por delante el ejemplo
del líder del movimiento.

Sea como sea, Sheinbaum hace
bien en plantear sus propuestas y
comenzar a delinear su camino desde
ahora, aunque le genere molestia al

presidente López Obrador, pues si ya
aseguró que no se metería en las can-
didaturas y le dio el bastón de mando a
Sheinbaum, debe asumirlo y cumplir-
lo, total: la candidatura de Sheinbaum
está firme.

Posdata 1
El año pasado, ya cuando Claudia

Sheinbaum se proyectaba para ser la
candidata presidencial, el periódico
del oficialismo, La Jornada, publicó
una nota de portada y una editorial en
la que dejaba dudas sobre el trabajo de
la aún jefa de Gobierno de la CDMX.

Al teléfono de la directora del per-
iódico, Carmen Lira, llegó un mensaje
de WhatsApp. Era de Claudia
Sheinbaum y en este le reclamaba

airadamente la nota y el editorial. “No
puede ser que siendo un medio que
está en la lucha y que apoya al
movimiento publiques este tipo de
información, ojalá lo bajes”, decía el
mismo, palabras más, palabras menos,
según una fuente muy bien informada.

Desde entonces y previamente,
Carmen Lira y Sheinbaum no tienen
buena relación. La revancha de la
directora de La Jornada encontró su
mejor momento tras el primer debate
presidencial, con dos “Rayuelas” –la
microeditorial que escribe todos los
días Lira en el periódico– criticando a
Sheinbaum por no defender los
“logros” de la 4T.

@MarioMal

irme convicción del pre-
sente régimen transfor-
mador es regresar a los pos-
tulados de la política exteri-
or que guiaron el periodo
de esplendor de México,

honrando principalmente los principios de
no intervención, autodeterminación de los
pueblos y solución pacífica de las contro-
versias. AMLO ha machacado que la
mejor política exterior es la política interi-
or, no ser candil de la calle y oscuridad de
la casa, y “procurar no pelear con ningún
gobierno extranjero y mantener una políti-
ca de respeto y amistad con otras
naciones”.

Sin embargo, a lo largo del sexenio nos
hemos visto implicados en distintos even-
tos internacionales contrarios a la política
exterior trazada. En 2019 AMLO remitió
una carta al rey de España, Felipe VI,
instándolo a reconocer los atropellos
cometidos durante la conquista, pidiendo
una disculpa por ellos. La única reacción
oficial a la misiva fue un comunicado del
gobierno español lamentando profunda-
mente la carta enviada al rey, rechazando
rotundamente su contenido. Como coro-
lario, López Obrador puso “en pausa” las
relaciones con España.

En noviembre 2019 el gobierno mexi-
cano envió a Bolivia un avión específica-
mente para traer y otorgarle asilo político
a Evo Morales, luego de que éste renun-
ciara a la presidencia, denunciando ser
víctima de un “golpe cívico, político y
policial”. Evo fue recibido efusivamente
en el hangar presidencial por el canciller
Ebrard para luego ser distinguido como
“huésped distinguido de la CDMX por
Claudia Sheinbaum, Evo es nuestro her-
mano exclamó López Obrador. En conse-
cuencia, la presidenta interina de Bolivia
declaró non grata a la embajadora de
México.

En diciembre 2022 el presidente pop-
ulista de Perú, Pedro Castillo, intentó un
autogolpe de Estado, pretendiendo instalar
un gobierno de excepción. Castillo fue
destituido y detenido, acusado de rebelión,
siendo reemplazado por la vicepresidenta
Dina Boluarte. El presidente de México se
solidarizó con el depuesto Castillo, refir-
iéndose a Boluarte como espuria, recrimi-
nando a la OEA no interceder por Castillo.
En mayo 2023 el parlamento andino cali-
ficó al presidente López Obrador de “per-
sona non grata”, consecuencia de su con-
stante injerencia, al tiempo que AMLO
“puso en pausa” las relaciones de México-
Perú.

Polémicas declaraciones vertidas por
AMLO nos han contrapuesto con diversos
países del continente, como Argentina,
Colombia, Panamá y Salvador, sin embar-
go, mención especial merece el actual
conflicto con Ecuador. López Obrador en
pasada mañanera se refirió a las recientes
elecciones en Ecuador, declarando que el
hoy presidente Daniel Noboa se benefició
del asesinato del aventajado candidato
Fernando Villavicencio, ultimado a tiros
por el crimen organizado. En respuesta
Noboa declaró persona non grata a la
embajadora de México en Quito, Raquel
Serur. Acto seguido, México le concedió
asilo político al exvicepresidente Jorge
Glas, refugiado en dicha embajada desde
el pasado diciembre. Noboa reaccionó vis-
ceralmente enviando de manera insólita a
allanar la embajada y apresar a Glas, argu-
mentando que no se trata de un refugiado
político, sino de un delincuente sentencia-
do, involucrado en graves crímenes. No
existe antecedente de allanamiento de
embajada alguna desde la Convención de
Viena de 1961. La comunidad interna-
cional unánimemente condena dicho
asalto y seguramente la Corte
Internacional de la Haya se pronunciará a
favor de México. Nada fácil resulta procu-
rar no pelear con ningún gobierno extran-
jero en un clima de respeto con las demás
naciones.

n EU laboran alrededor
de 5 millones de traba-
jadores mexicanos indoc-
umentados. Son esen-
ciales e irremplazables en
la agricultura, la con-

strucción, la industria de hoteles y
restaurantes, el cuidado de las personas
mayores, y las labores de limpieza y
recolección de desechos, que no
podrían operar sin ellos.

Lejos de significar una carga a la
economía estadunidense, los migrantes
pagan impuestos, rejuvenecen a la
fuerza de trabajo y contribuyen de man-
era decisiva para pagar las pensiones de
los estadounidenses retirados.

Sin embargo, la política migratoria
estadounidense es instrumentada desde
la perspectiva de la seguridad nacional,
que tiene más que ver con ideología y
con instigar el miedo al diferente, que
con la realidad en los ámbitos económi-

co y laboral, lo que se refleja en la frase:
‘los necesitamos, pero no los quere-
mos’.

En 2022-2024, EU ha registrado
entre 9 y 11 millones de empleos sin
ocupar, con la tasa de desempleo más
baja en 53 años. Sin embargo, el sistema
de migración y asilo es disfuncional y
tiene un rezago tremendo en atender sus
solicitudes de regularización.

El presidente AMLO ha solicitado al
presidente Biden la regularización de
los mexicanos indocumentados. AMLO
sabe que ello no ocurrirá, pues le corre-
sponde al Congreso, pero sobre todo
porque a un gran número de
empleadores estadounidenses les con-
viene que siga este sistema de apartheid
del siglo XXI, para contar con una ofer-
ta ilimitada de trabajadores vulnerables,
sin capacidad de negociación, sin opor-
tunidad real de defender sus derechos, y
sin estabilidad laboral.

Entendámonos: en el terreno, la
labor de los equipos de protección en el

medio centenar de consulados mexi-
canos en EU es invaluable: brindan
asistencia frente a salarios no pagados,
accidentes laborales, víctimas de trata y
de crímenes de odio, y muchos casos
más. Es un trabajo muy sacrificado,
muy valioso, de cercanía con nuestras
comunidades. Pero en la relación bilat-
eral parece que no son prioritarios:
Como presidente, AMLO visitó cinco
veces EU y nunca se reunió con los tra-
bajadores mexicanos indocumentados.

El TMEC incorpora los derechos
laborales en su capítulo 23 y en el
Mecanismo Laboral de Respuesta
Rápida (MLRR), que permite al gobier-
no de EU tomar medidas contra empre-
sas privadas si éstas no cumplen con las
leyes mexicanas de libertad de aso-
ciación y negociación colectiva de los
trabajadores. 

Hasta marzo de 2024 se han resuelto
19 casos, casi siempre en favor de los
trabajadores, en empresas ubicadas en
Aguascalientes, Coahuila, Guanajuato,

Hidalgo, Querétaro, San Luis Potosí,
Tamaulipas, y Zacatecas, entre otros
estados.

Sin embargo, enfrentamos una
paradoja insólita: no se ha usado
mecanismo alguno para defender a tra-
bajadores mexicanos indocumentados
en EU. No hay reciprocidad. Son mun-
dos separados.

Volviendo a la reciprocidad: cuando
México exige concesiones a sus ciu-
dadanos en EU, algunos preguntan: ¿y
tú les vas a otorgar esas mismas conce-
siones a los guatemaltecos, sal-
vadoreños y hondureños que trabajan en
México sin papeles?

Hasta ahora hay una gran hipocresía
de ambos lados de la frontera. Las
ganancias individuales inmediatas de
cada empleador y la conveniencia
política de los gobernantes sabotean la
construcción de un futuro compartido
que sea acorde con la dignidad humana
de los trabajadores y a la vez económi-
camente provechoso y sustentable.

n artículos anteriores hablamos

de cómo entregará el país

López obrador en temas como

Pemex, finanzas públicas, mili-

tarización y crimen organizado.

Hoy analizaremos el legado

social de la 4T.

Morena en el documento EJES y LIN-

EAMIENTOS GENERALES del Plan de

Gobierno 2018-2024, en el tema Combate a

la Pobreza dice: "México no puede hacer

frente al resto de sus desafíos con más del

50% de su población en situación de

pobreza si no se establece como prioridad el

cumplimiento efectivo de los derechos de la

gran mayoría a la alimentación, la salud, la

educación, el trabajo, la vivienda digna, la

cultura y el deporte".

Igualmente, desde su campaña en 2018,

López Obrador expresó que "por el bien de

todos, primero los pobres". Y en la segunda

mitad de su sexenio nos presumió lo que ha

dado a llamar "humanismo mexicano".

Sin embargo, el humanismo no puede

existir si una sociedad y su gobierno no

establecen como prioridad la obligación de

promover, respetar, proteger y garantizar los

derechos humanos de conformidad con los

principios de universalidad (estos corre-

sponden a todas las personas), la oportu-

nidad efectiva (no basta el derecho, sino que

debe existir la oportunidad efectiva de

ejercerlo), y el de progresividad (los dere-

chos deben ampliarse, no restringirse ni

involucionar).

El artículo 25 de la Declaración

Universal de los Derechos Humanos señala

que: "toda persona tiene derecho a un nivel

de vida adecuado que le asegure la salud y

el bienestar, en especial la alimentación, el

vestido, la vivienda, la asistencia médica y

los servicios sociales necesarios". El artícu-

lo 26 de dicha declaración cita que la edu-

cación también es un derecho humano.

El artículo 10 de la Convención

Americana sobre los DH sostiene que "para

hacer efectivo el derecho a la salud, los

estados miembros se comprometen a

reconocer la salud como bien público y

adoptar medidas para garantizar este dere-

cho, especialmente de los grupos de

pobreza".

La declaración de Vancouver sobre asen-

tamientos humanos de la ONU (1976) afir-

mó que "la vivienda y los servicios adecua-

dos constituyen un derecho humano básico,

y que los esfuerzos por promover este dere-

cho deben dar prioridad a las necesidades de

los pobres".

Como se puede apreciar, la 4T de López

Obrador presenta una gran incongruencia

entre lo que dice y lo que hace, ya que

decidió dar prioridad al Tren Maya, a la

refinería Dos Bocas, así como a una

aerolínea, una gasera y un banco, en lugar

de poner los acentos en agrandar la cobertu-

ra de los derechos humanos a la salud, la

educación, la vivienda, los servicios básicos

y el acceso a la justicia. Muchos de estos

derechos no son universales en México,

aumentando así la brecha de la desigualdad.

Tampoco existe la oportunidad efectiva de

poder ejercerlos, y es claro que no se ampli-

aron progresivamente en este sexenio, sino

que tuvieron retrocesos.

También la 4T debió invertir en la

creación de infraestructura que mejore la

atractividad a la inversión productiva para

generar el empleo formal que los jóvenes

necesitan. Al tiempo que se requiere un

proyecto de desarrollo integral para el sur-

sureste del país con énfasis en el capital

humano e infraestructura para atraer inver-

sión productiva y empleo en dicha región,

que es de las más vulnerables del país.

Podemos concluir sin temor a equivo-

carnos que en este sexenio no fueron

"primero los pobres", por lo que se legará

un gran rezago en estos derechos sociales

que son esenciales para vivir con dignidad.
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Cd. de México/El Universal.-                            

Tras una denuncia interpuesta por el
candidato presidencial  Jorge Álvarez
Máynez, la Comisión de Quejas y
Denuncias del Instituto Nacional
Electoral (INE) ordenó al presidente
Andrés Manuel López Obrador elimi-
nar o modificar la conferencia y evento
del 5 de febrero, donde presentó su
paquete de reformas, por hacer posi-
cionamientos electorales que podrían
incidir en la ciudadanía.

Fue que con dos votos a favor y uno
en contra, la comisión aprobó las medi-
das cautelares para que se retire el con-
tenido en un plazo de seis horas y tam-
bién una tutela preventiva para que el
Presidente mexicano se abstenga de
realizar manifestaciones sobre temas
electorales.

Por lo que el pasado 7 de febrero,
Jorge Álvarez Máynez denunció al
presidente López Obrador por vulnerar
el principio de equidad y neutralidad de
la contienda con sus expresiones
durante la conferencia y evento del
lunes 5 de febrero, en el recinto parla-
mentario de Palacio Nacional.

En dicho evento, el Mandatario fed-
eral realizó una exposición de su
paquete reformas a la Constitución, por
lo que la comisión advirtió que sus
expresiones fueron de naturaleza elec-
toral y desde una óptica preliminar
podrían incidir en la ciudadanía.

Sin embargo, la consejera del INE,
Claudia Zavala, recordó que en un
primer momento, la Unidad Técnica de
lo Contencioso Electoral había
desechado la queja; además que, fue
impugnado y la Sala Superior del

Tribunal Electoral del Poder Judicial de
la Federación ordenó admitir la queja.

Uno de los argumentos del Tribunal
Electoral fue considerar el deber de
neutralidad del Presidente de la
República y la imparcialidad del uso
indebido de recursos públicos para
algún beneficio político.

Además, el TEPJF advierte que en
el evento el Mandatario hizo referencia
a su proyecto político, el cual identifica
con la prevalencia de su proyecto de
transformación, las fuerzas políticas
que lo conforman y pide apoyo de la
gente para que su movimiento pueda
continuar.

Por la noche, el abanderado de
Movimiento Ciudadano encabezó la
entrega de reconocimientos a jóvenes
por su labor a favor del activismo
LGBT.

Cd. de México/El Universal.-                

"No van a poder demostrar que presioné a
algún juez o magistrado, porque simple-
mente no existió", retó el expresidente de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN) Arturo Zaldívar Lelo de Larrea
ante la investigación que se realiza en su
contra por presuntamente haber vulnerado
la autonomía e independencia judicial.

Por lo que en entrevista, el ministro en
retiro acusó a la ministra Norma Lucía
Piña Hernández de irrumpir en el proceso
electoral y advirtió que cuando sea notifi-
cado de la denuncia ante el Consejo de la
Judicatura Federal (CJF) se defenderá de lo
que calificó como un "catálogo de chismes,
mentiras, tonterías" absurdas elaboradas
desde la oficina de la actual presidenta de
la Corte.

"Nunca se había emitido una queja con-
tra un ministro, menos contra un expresi-

dente de la Corte, menos una denuncia
anónima sin pruebas, y además donde
involucra tantas personas. 

Me parece clarísimo que están muy
preocupados, algunas personas cercanas a
Norma Piña, incluyendo a ella, por el resul-
tado electoral y por la reforma judicial que
seguramente se hará una vez que se gane la
elección", reviró.

Consideró "muy grave" que se piense
que los jueces son personas sin carácter a
las que alguien les puede hablar y man-
gonear, y decirles qué hacer.

"Yo creo que este procedimiento es
muy ofensivo para las personas juzgadoras
y me parece que involucrar a jueces y
juezas simplemente porque no le gustó a
quien hoy tiene la presidencia de la Corte
cómo resolvieron, y abrir una investi-
gación sin pruebas, anónima y con chismes
para mí es muy serio, haré lo que tenga que
hacer y dar la cara", sostuvo.

Sin embargo, al cuestionarlo sobre el
contenido de la denuncia, en la que se
señala que hubo un "sistema corrupto" para
presionar a los jueces y magistrados" y la
supuesta confabulación con el exconsejero
Jurídico del Ejecutivo federal, Julio
Scherer respondió energético: "No voy a
entrar en ningún hecho concreto, yo niego
absolutamente todo lo que dice ahí [en la
denuncia]".

Rechazó que los señalamientos vayan a
afectar su reputación, porque "yo no he
cometido ninguna conducta ilegal".

"La presidenta de la Corte está quedan-
do muy mal y está llevándose al baile al
Poder Judicial porque está interviniendo
indebidamente en el proceso electoral. 

No hay ningún sistema corruptor y que
lo demuestren, que demuestren un solo
centavo que yo haya recibido, que yo le
hablé a algún magistrado y que hice algo
ilícito".

El expresidente del Máximo Tribunal
insistió en que con este asunto se quiere
golpear a Andrés Manuel López Obrador y
a la candidata de Morena, Claudia
Sheinbaum Pardo, por la reforma judicial.

"Lo que están haciendo es violar la
Constitución, además filtrar la investi-
gación me parece gravísimo, afecta la pre-
sunción de inocencia, la secrecía de las
investigaciones, nuestro derecho de defen-
sa; lesiona nuestra honorabilidad sin ningu-

na prueba.
"¿Es correcto que la presidenta de la

Corte afecte así la honorabilidad de 61 per-
sonas sin una sola prueba?, a mí me parece
muy grave, deleznable, censurable e injus-
tificable. La única finalidad que tiene es
política", estalló el exmagistrado.

"Yo tengo la mejor opinión de la gente
que trabajó conmigo y si hay alguien que
cometió alguna irregularidad que lo
demuestren, así de fácil".

Baja California/El Universal.-                              

La candidata de la coalición Sigamos
Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum
Pardo, planteó la construcción de 100
parques industriales distribuidos en todo
el país para potenciar el desarrollo y
bienestar, ello como parte su estrategia
nacional de relocalización.

Ante empresarios de Baja California,
la abanderada de Morena-PT-PVEM
detalló que en la estrategia nacional de
relocalización se realiza un esquema vin-
culado con las obras de infraestructura,

ya que, indicó, no todos los territorios
tienen vocación y recursos naturales para
aceptar una inversión, puesto que no son
factibles.

"Las inversiones que requieren
mucha agua no son factibles en ciertas
zonas del país, requieren ciertas carac-
terísticas territoriales, lo ideal es tener
una mínima planeación territorial que
nos permita decir que la industria farma-
céutica [entre otras], en México dónde se
puede invertir (...) y al mismo tiempo
esta infraestructura que va a permitir el
desarrollo estratégico, su vínculo con la

estrategia nacional, no solamente con la
inversión extranjera, sino las cadenas de
valor con la microempresa", dijo.

Sheinbaum pidió a los empresarios
trabajar para emprender los parques
industriales, pero al mismo tiempo que
haya vivienda, educación, salud, así
como infraestructura médica. 

A demás, señaló que en Tijuana hay
un problema por la regulación de la tier-
ra debido a un gran crecimiento poten-
cial y cercanía con la frontera con
Estados Unidos, pero aseguró que habrá
apoyo.

Cd. de México/El Universal.-                   

La magistrada del Tribunal Electoral, Janine
Otálora, propuso revocar la candidatura pluri-
nominal a la Cámara de Diputados de
Francisco García Cabeza de Vaca, al señalar
que está prófugo de la justicia.

El proyecto expone que existen dos
órdenes de aprehensión contra García Cabeza
de Vaca, sin que haya prescrito la acción
penal, y en segundo, que se ha sustraído de la
justicia para evitar la acción penal.

Puntualizó que existen órdenes de apre-
hensión por los delitos de delincuencia orga-
nizada para operaciones con recursos de
procedencia ilícita y operaciones con recur-
sos de procedencia ilícita.

Dijo que, pese a que hay un amparo con-
cedido por el juzgado octavo de distrito, la
orden de aprehensión sigue vigente, ya que
"al haberse iniciado con la imputación de

delitos graves, los efectos de la suspensión e
incluso de las sentencias de amparo de 30 de
noviembre de 2023, conforme a la legislación
aplicable no tiene como efecto que esta pier-
da vigencia".

En el segundo caso, expuso que García
Cabeza de Vaca se encuentra prófugo de la
justicia, ya que cuenta con dos alertas migra-
torias por la citada orden de aprehensión,
solicitadas por la Interpol y la Fiscalía
General de la República.

"Basta que un ciudadano se coloque o
ubique en ese supuesto normativo (sus-
traerse de la justicia a fin de evitar ser sujeto
a proceso penal por el libramiento de la
orden de aprehensión) para que sus derechos
políticos electorales se entiendan suspendi-
dos", apunta.

Por tanto, está imposibilitado de ser can-
didato de acuerdo con la fracción V del
artículo 38 de la Constitución.

Arturo Zaldívar ve 'revancha
contra la 4T' ante investigación

El ex presidente de la SCJN, calificó la investigación en su contra como
ofensiva y grave, señalando que existen motivaciones políticas. 

El candidato presidencial Jorge Álvarez Máynez interpuso la denuncia por
supuestos posicionamientos electorales del Presidente.

Ordena INE eliminar anuncio de reformas

Ante empresarios, la candidata presidencial detalló su plan de relocalización.

Plantea construir 100 parques industriales

La Magistrada destacó la imposibilidad
de ser candidato  plurinominal según
la Constitución.

Proponen revés a candidatura de García Cabeza de Vaca

Pide Xóchitl al ex ministro separarse de la campaña de Sheinbaum
Nuevo León/El Universal.-               

La candidata presidencial opositora
Xóchitl Gálvez pidió al expresidente de
la Suprema Corte de Justicia de la
Nación, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea,
que se separe de la campaña de Claudia
Sheinbaum y se ponga a disposición de
las autoridades judiciales para se inves-
tiguen las denuncias en su contra.

En entrevista, señaló que, si existen
actos de corrupción, se tienen que inves-
tigar. "Siempre he dicho que para decir
cosas hay que tener la cola corta y, si no
tiene nada que deber, que se le investigue
o se le castigue", señaló.

Dijo que se debe castigar la corrup-
ción "sin importar de qué color, de qué
partido, de quien se trate".

Xóchitl Gálvez criticó la postura de

Claudia Sheinbaum, quien salió en
defensa del ministro en retiro.

"Ahora resulta que cuando es de su
equipo, es venganza, y cuando es de la
oposición, es justo", expresó al advertir
que, si hay pruebas, no se puede eximir a
nadie de ser investigado.

-¿Debería de separarse de la campaña
de Claudia Sheinbaum?, se le cuestionó.

"Sería lo ético y lo correcto, que se
ponga a disposición de quien lo va a
investigar. A mí, cuando me investigaron,
fui a la Fiscalía y dije, aquí estoy",
respondió.

A su vez, en su gira por esta entidad,
la candidata de la coalición Fuerza y
Corazón por México, Xóchitl Gálvez,
visitó la Universidad de Monterrey,
donde pidió a los jóvenes que la ayuden
a difundir su proyecto y la defiendan de

los ataques de Morena y del presidente
Andrés Manuel López Obrador, quien,
dijo, la ha dañado al hacer creer a la gente
que ser empresaria es un delito.

Por lo que sostuvo un encuentro con
miles de jóvenes de la comunidad uni-
versitaria, a quienes llamó a defender la
democracia y salir a votar el próximo 2
de junio, porque "si vota el 62% del
padrón vamos a ganar", aseguró.

"Él [el Presidente] exhibió los estados
de cuenta de la empresa, de mis clientes,
donde dice que yo facturé mil 400 mil-
lones de pesos (…) Es una empresa
mediana, no es la gran empresa, pero la
gente cree que yo me robé mil 400 mil-
lones de pesos", señaló la candidata.

Xóchitl Gálvez afirmó que ese ha sido
el daño y el nivel de la mentira del
Presidente en su contra.

Gálvez enfatizó la necesidad de investigar cualquier acto de corrupción, sin
importar la filiación partidista. 
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Cd. de México/El Universal.-              

La Comisión de Marina, bajo la presiden-

cia del diputado Jaime Martínez López

(Morena), aprobó con modificaciones una

iniciativa de reforma a diversas disposi-

ciones legales relacionadas con la delin-

cuencia marítima. 

Este dictamen, respaldado por unanim-

idad de 16 votos, impactó en la Ley

Orgánica de la Armada de México, la Ley

Orgánica de la Administración Pública

Federal, la Ley Nacional sobre el Uso de la

Fuerza, la Ley Federal para Prevenir y

Sancionar los Delitos Cometidos en

Materia de Hidrocarburos, el Código

Nacional de Procedimientos Penales y el

Código Penal Federal.

Las modificaciones amplían sus atribu-

ciones para implementar el derecho de

visita y persecución en la Zona Económica

Exclusiva y Alta Mar, así como acciones

de abordaje e inspección de buques. 

Se establece que el personal naval

podrá presentar a las autoridades a per-

sonas o objetos relacionados con presuntos

delitos.

Por lo que en la Ley Orgánica de la

Administración Pública Federal se designa

a la Secretaría de Protección Ciudadana

para implementar medidas internacionales

de combate a la delincuencia marítima.

La reforma a la Ley Nacional sobre el

Uso de la Fuerza establece como amenaza

letal el lanzamiento de objetos contra las

unidades de la Armada con la intención de

causar daño grave. 

Definiendo el uso de la fuerza en el mar

y sus procedimientos.

En el Código Penal Federal se imponen

penas por arrojar contaminantes al mar

desde una embarcación, con sanciones

más severas en casos de materiales peli-

grosos.

El dictamen enfatizó la importancia de

establecer normas y procedimientos para el

uso de la fuerza por parte del personal

naval. 

Martínez López destacó que este fort-

alecimiento legal permitirá a la Secretaría

de Marina combatir de manera efectiva la

delincuencia marítima, incorporando

observaciones de diversas instancias y

diputados.

Cd. de México/El Universal.-                     

El Instituto Nacional Electoral (INE)

ha detectado un total de 39 mil 724

registros irregulares de mexicanos en

el extranjero, quienes fueron exclui-

dos de la lista nominal para votar en

las próximas elecciones mexicanas. 

La mayor irregularidad identifica-

da radica en las firmas, con 18 mil

203 casos de improcedencia debido a

firmas falsas, ilegibles o copiadas de

la credencial para votar. 

Otros motivos de exclusión

incluyen irregularidades en el com-

probante de domicilio y el

incumplimiento de requisitos, entre

otros aspectos.

De acuerdo con el corte más

reciente de la Comisión Nacional de

Vigilancia del INE, al menos 8 mil

390 registros para la modalidad de

voto anticipado fueron considerados

improcedentes. Sin embargo, esta

cifra podría ser aún mayor. 

Los afectados recibieron la notifi-

cación de exclusión de la lista nomi-

nal vía correo electrónico, sin especi-

ficar el motivo exacto del rechazo, lo

cual ha generado inconformidades

entre los ciudadanos en el extranjero.

Por lo que ante esta situación,

diversos ciudadanos han expresado su

preocupación y han solicitado al INE

encontrar una solución que no vulnere

sus derechos político-electorales.

Cabe destacar que el INE recibió

un total de 226 mil 661 solicitudes

para votar en el extranjero hasta

febrero pasado, fecha en la que con-

cluyó el plazo de registro.

En respuesta a las solicitudes de

aclaración, se ha anunciado que los

ciudadanos mexicanos excluidos de la

lista nominal en el extranjero pueden

comunicarse a través de los canales

oficiales del Instituto para resolver la

situación de su registro. 

´Por lo que el personal del institu-

to se encargará de atender las solici-

tudes de aclaración de manera indi-

vidualizada, analizando cada caso y

ofreciendo una respuesta sobre la

notificación recibida. 

Además, se brindará orientación

sobre los procedimientos a seguir

para lograr la inscripción en la lista

nominal.

Agregando que sos ciudadanos

afectados pueden comunicarse medi-

ante INETEL al 1 (866) 986 8306

desde Estados Unidos o al +52 (55)

5481 9897 desde otros países.

También tienen la opción de llamar

al 55 57 28 27 00, extensiones

350176, 391002, 372162 o 350585. 

O a su vez, pueden enviar un

correo a votomex@ine.mx, incluyen-

do su nombre completo y el folio de

seguimiento de su solicitud de reg-

istro en la Lista Nominal de Electores

Residentes en el Extranjero

(LNERE).

Ciudad de México/El Universal.-                            

El presidente Andrés Manuel López
Obrador reveló que pidió a los diputa-
dos acelerar la aprobación de una
reforma legal en materia de pensiones,
y no esperar a la discusión de la ini-
ciativa constitucional que envió el 5
de febrero, con el objetivo de que a fin
de que en mayo -un mes antes de las
elecciones presidenciales- se benefi-
cie a los primeros trabajadores que
pidan su jubilación.

En conferencia de prensa, el jefe
del Ejecutivo federal indicó que
espera que la reforma legal propuesta
por el diputado Ignacio Mier
(Morena), sea discutida y aprobada la
próxima semana y con ello se cree el
Fondo de Pensiones para el Bienestar,
el cual usarán para elevará el monto
de pensiones de los trabajadores afec-
tados por las reformas en sexenios
pasados.

"Como ya queremos que empiece a
atender a los primeros, que empiezan

a jubilarse, estamos pidiendo que haya
una reforma legal, que es lo que se va
a presentar, que ya se estudió, se anal-
izó en comisiones y creo que se va a
votar la semana próxima, para que en
mayo ya podamos decir se cuenta con
este fondo, ya se constituyó y empieza
a funcionar", expresó en su conferen-
cia matutina del viernes.

La reforma legal quitaría a las
administradores de afores al menos 40
mil millones de pesos de fondos no
reclamados por trabajadores, para que
sean transferidos al eventual Fondo de
Pensiones para el Bienestar.

"Lo ideal es que el fondo se con-
solide, pero eso va a depender del
nuevo gobierno de que cuide, de que
no se deje de alimentar el fondo". dijo.

Por lo que el presidente Obrador ha
informado que demás del dinero no
cobrado ante las afores, este fondo se
alimentaría de recursos obtenidos por
el Instituto para Devolver al Pueblo lo
Robado, la venta de terrenos de
Fonatur, entre otras.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador instó a acelerar la aprobación
de la reforma legal en pensiones.

Avalan reforma que faculta a la Semar para combatir ilícitos

Las modificaciones legales amplían las atribuciones de la Armada para
implementar medidas de seguridad en Alta Mar.

Excluyen a 39 mil mexicanos en
el extranjero de lista nominal

El Gobierno de México, a través de la SRE, expresó inquietud por la Senate
File 2340 en Iowa, EU.

Va AMLO por fondo de
pensiones para mayo

El INE detectó irregularidades en 39 mil 724 registros de mexicanos en el
extranjero.

Expresa Canciller preocupación
por Ley antiinmigrante en Tennessee
Cd. de México/El Universal.-                      

Luego de externar recientemente su

preocupación por la reciente

aprobación de la nueva iniciativa de

ley denominada Senate File 2340 en

Iowa, Estados Unidos, la canciller

Alicia Bárcena lo hizo ahora por la

Ley SB2576 en Tennessee.

Por lo que la titular de la

Secretaría de Relaciones Exteriores

(SRE) se dijo preocupada por estas

nuevas medidas contra los derechos

humanos de las personas migrantes.

"Reforzaremos asistencia consular

ante posibles casos de separación de

familias, así como prácticas discrim-

inatorias y de perfilamiento racial",

expresó.

Sin embargo, el Gobierno de

México, a través de la SRE, expresó

este miércoles 10 de abril su preocu-

pación por la reciente aprobación de

la iniciativa de ley denominada

Senate File 2340 en Iowa, Estados

Unidos, que entrará en vigor el próx-

imo 1 de julio y clasificará como

"delito grave" el reingreso indocu-

mentado o la permanencia en el esta-

do después de la negación de un aliv-

io migratorio.

Además la SRE señaló que esta la

ley busca "la criminalización" de las

personas migrantes ya que permitirá

a oficiales de procuración de justicia

a nivel local y estatal que puedan

arrestar a personas inmigrantes por

estancia indocumentada, y podrá

posibilitar a los jueces del estado a

ordenar deportaciones.

Presenta México denuncia por irrupción en embajada
Cd. de México/El Universal.-                        

Héctor Vasconcelos, representante per-

manente de México ante la

Organización de las Naciones Unidas

(ONU), entregó este viernes 12 de abril

una comunicación dirigida al secretario

general, António Guterres, por el asalto

a la embajada mexicana en Ecuador, y

señaló "los atentados contra la persona y

la dignidad de su personal diplomático",

como Roberto Canseco.

"Con sustento en evidencia fotográfi-

ca y una relatoría técnica de los hechos,

México presentó las acciones que con-

stituyen la flagrante violación al dere-

cho internacional", dijo la Cancillería a

cargo de Alicia Bárcena.

Indicó que las disposiciones con-

tenidas en el artículo 22 de la

Convención de Viena sobre Relaciones

Diplomáticas (CVRD) son claras en

establecer que los agentes del Ecuador

se encontraban impedidos de penetrar

en la Embajada de México, y obligados

a adoptar todas las medidas necesarias

para proteger la embajada contra toda

intrusión o daño.

De acuerdo con la Secretaría de

Relaciones Exteriores (SRE), esta

comunicación se hace de conformidad

con el procedimiento establecido por la

resolución 77/108 de la Asamblea

General de la ONU.

Además, se transmitió que México

solicitó a la Corte Internacional de

Justicia (CIJ) el inicio de procedimien-

tos para que el máximo tribunal interna-

cional declare internacionalmente

responsable al Ecuador, y especifique

reparaciones.

También se solicitó que la informa-

ción sea circulada entre todos los miem-

bros de la ONU y sea incorporada en la

agenda de la Asamblea General bajo el

tema: "Examen de medidas eficaces

para mejorar la protección y la seguri-

dad de misiones y los representantes

diplomáticos y consulares", conforme a

la resolución 77/108.

La SRE apuntó que, al recurrir al sis-

tema multilateral, México reitera "su

firme compromiso con el derecho inter-

nacional y con los principios constitu-

cionales, en especial con la solución

pacífica de controversias".

Progresión de eventos al asalto
a  la embajada mexicana

México busca rendición de cuentas

por las violaciones del derecho interna-

cional, y se exige que Ecuador sea juz-

gado responsable del daño causado a

México. 

En respuesta, el presidente Andrés

Manuel López Obrador expresó que

esta acción busca prevenir futuros inci-

dentes similares y liderar un

movimiento mundial para proteger a

los diplomáticos y reforzar el derecho

internacional.

La denuncia se basa en la violación

de la Convención de Viena, con el gob-

ierno ecuatoriano siendo acusado de

intervenir las comunicaciones telefóni-

cas de la embajada mexicana antes del

asalto. 

Según la Cancillería mexicana, el

gobierno de Ecuador instaló un vehícu-

lo militar cerca de la embajada para

realizar espionaje, afectando las comu-

nicaciones del personal diplomático.

Además, se reportaron casos de

intimidación dentro y fuera de la emba-

jada, incluyendo el seguimiento de un

miembro del personal diplomático por

parte de un automóvil sospechoso.

Ante esta situación, el presidente

López Obrador anunció la suspensión

de relaciones diplomáticas con

Ecuador, intensificando las tensiones

bilaterales. 
El representante permanente de México entregó una comunicación dirigida
al secretario general, António Guterres.
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El dato del día
Lufthansa será la primera aerolínea europea en

volar al nuevo Aeropuerto Internacional de

Tulum, a partir de diciembre. Carsten Spohr,

director general y presidente de Lufthansa, dijo

que están experimentando una amplia demanda

de vuelos a nivel mundial de muchas personas

que llevan dos o tres años sin viajar.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO
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Nueva Jersey, EU.-                            
El sindicato de mayor repre-

sentación de los trabajadores de la
industria automotriz en Estados Unidos
United Auto Workers (UAW) dijo este
viernes que está “extremadamente
decepcionado” con la decisión del fab-
ricante de vehículos pesados Volvo de
establecer una nueva planta de
camiones en México, con la que la
compañía busca complementar su pro-
ducción en Estados Unidos.

En una carta publicada tarde el
jueves, sindicato estadunidense indicó
que está investigando las obligaciones
contractuales para las tarifas de fabri-
cación de camiones en la planta de
Lehigh Valley Operations (LVO) y las
posibles ramificaciones legales de la
decisión de Volvo en México.

“Esto es una bofetada para todos
nosotros”, dijo el presidente del sindi-
cato UAW Local 677, Tim Hertzog, y
señaló que la empresa informó al sindi-
cato sobre los planes 15 minutos antes
del anuncio.

NUEVA PLANTA EN MÉXICO

El fabricante sueco de vehículos AB
Volvo dijo el jueves que construirá una
nueva planta de fabricación de
camiones pesados en México para
complementar la producción
estadunidense del grupo.

“La planta proporcionará capacidad
adicional para apoyar los planes de

crecimiento de Volvo Trucks y Mack
Trucks en los mercados de Estados
Unidos y Canadá, y apoyar las ventas
de camiones Mack en México y
América Latina”, dijo en un comunica-
do.

Volvo espera que la planta esté oper-
ativa en 2026, añadió.

Ciudad de México/El Universal.-
El Fondo Monetario Internacional

(FMI) informó este viernes que, debido
a su capacidad y al liderazgo que
demostró en recientes crisis globales,
decidió por consenso seleccionar a
Kristalina Georgieva como directora
gerente por un segundo mandato de
cinco años a partir del próximo 1 de
octubre.

Georgieva expresó su agradec-
imiento por la confianza y el apoyo de
la Junta Ejecutiva del Fondo, que rep-
resenta a sus 190 miembros. "Es un
honor para mí seguir dirigiendo el FMI
como directora gerente por un segundo
mandato", afirmó la economista búl-
gara de 70 años.

Se comprometió a seguir siendo una
línea de transmisión de buenas políti-
cas para los países miembros y contin-
uar esforzándose por ser un lugar más
eficaz, incisivo y acogedor para que los
países se reúnan para abordar los
desafíos globales. "Espero seguir
sirviendo a nuestros miembros, junto
con el personal altamente profesional y
comprometido del FMI", dijo.

En un comunicado, el FMI destacó
las razones por las cuales se decidió
que Georgieva siguiera en su cargo
actual.

Garantiza que el organismo con-

tinúe adaptándose y evolucionando
para satisfacer las necesidades de sus
miembros, indicó. "Al tomar esta
decisión, la Junta elogió el liderazgo
fuerte y ágil de la señora Georgieva
durante su mandato, atravesando una
serie de importantes crisis globales",
enfatizó.

Entre otros motivos que llevaron a
aceptar la única candidatura de
Georgieva fue porque encabezó la
respuesta sin precedentes del FMI a las
crisis, como la aprobación de más de
360 mil millones de dólares en nuevo
financiamiento desde el inicio de la
pandemia para 97 países.

Acapulco, Gro.-/El Universal.-                          
El Tianguis Turístico de 2025 se

realizará en Baja California y tendrá, por
vez primera, carácter binacional al conjun-
tar a representantes del sector turístico de
México y Estados Unidos.

Así se informó en la ceremonia de
entrega de la estafeta a la gobernadora de
Baja California, la morenista Marina del
Pilar Ávila Olmeda, de parte de la también
morenista Evelyn Salgado Pineda, man-
dataria de Guerrero.

Este evento turístico es el más impor-
tante de México y de Latinoamérica; la
mandataria bajacaliforniana hizo un
reconocimiento al pueblo guerrerense y
especialmente del municipio de Acapulco,
por hacer frente al huracán Otis en octubre
de 2023, uno de los desastres naturales de
mayor dimensión en la historia reciente.

"Para las y los bajacalifornianos es un
orgullo y una gran responsabilidad recibir
esta estafeta y hacerlo justamente aquí, en
el puerto de Acapulco, sin duda el punto de
referencia en México cuando hablamos del
gran turismo en nuestro país", afirmó.

Con la presencia del secretario de
Turismo del gobierno de México, Miguel
Torruco Marqués, Ávila Olmeda agradeció
el respaldo que el presidente Andrés
Manuel López Obrador ha brindado a Baja
California.

El apoyo se ha realizado a través de la
Secretaría de Turismo, ya que esta práctica
es un motor de desarrollo económico y una
fuente de bienestar social para miles de
familias bajacalifornianas.

También refirió que Baja California ha

recuperado el flujo de turistas previo a la
pandemia de Covid-19, al registrar un
crecimiento de 3.3% en el flujo de turistas
estadounidenses en 2023, lo que sumó más
de 12 millones de visitantes en ese año.

Además, se reportó un aumento notable
de 45% en el número de visitantes canadi-
enses.

"Creemos que este Tianguis Turístico
será determinante para impactar mercados,
cuyo flujo de visitantes a nuestra entidad
está creciendo, como los países del lejano
oriente como Japón, Corea del Sur y

Singapur", aseveró.
En su momento, la gobernadora guer-

rerenses morenista, Evelyn Salgado Pi-
neda, destacó la colaboración permanente
que se tiene con el gobierno de Baja Cali-
fornia y la gobernadora Marina del Pilar.

Salgado Pineda explicó que en el
Tianguis Turístico 2024, la edición número
48, contó con la participación de más de 43
países, más de mil 900 expositores de las
32 entidades federativas y 786 empresas
que ofertan la variedad turística de
Guerrero y del resto del país.

Ciudad de México/El Universal.-
La divisa mexicana en los mercados

internacionales terminó la jornada en
16.64 pesos por dólar, lo que significó
una depreciación de 1.18% o 19 cen-
tavos respecto al viernes anterior, su
pérdida semanal más fuerte desde la
tercera semana de enero, según infor-
mación de Bloomberg.

La depreciación del peso ocurre a la
par de un fortalecimiento del dólar de
1.84% en la semana, de acuerdo con su
índice ponderado, y se debe a que el
mercado espera que la Reserva Federal
(Fed) estadounidense recorte su tasa de
interés hasta el cuarto trimestre de
2024.

Entre los factores que incidieron en
este resultado destaca el dato de
inflación en Estados Unidos, que se
ubicó por arriba de lo esperado.

El repunte de la inflación llevó al
mercado a especular que el primer
recorte a la tasa de interés de la Fed
podría ocurrir el próximo 7 de noviem-

bre. Además, ahora se esperan sólo dos
recortes de la tasa de interés en el año,
comentó Gabriela Siller, directora de
análisis económico de Grupo
Financiero Base.

A la par de la inflación, varios fun-
cionarios de la Fed hicieron comentar-
ios considerados restrictivos sobre el
futuro de la política monetaria. En la
sesión del viernes, la presidenta de la
Fed de Boston, Susan Collins, dijo que
la disminución de la inflación proba-
blemente tomará más tiempo de lo pen-
sado.

Asimismo, se han elevado las ten-
siones en Medio Oriente. En la semana
creció la especulación de que Irán
podría lanzar una ofensiva militar con-
tra Israel, en represalia por el ataque al
consulado iraní en Siria. Esto ha traído
como consecuencia un mayor atractivo
en activos refugio como el oro y el
dólar.

Además, en la semana se observó un
repunte de la volatilidad implícita del

peso a tres meses. Esto indica que se
espera más volatilidad a mediados de
julio y abre la puerta para que se obser-

ven depreciaciones adicionales del
peso, aunque ello dependerá de las
elecciones del 2 de junio en México y

del tono de las campañas electorales en
Estados Unidos, comentó Siller.

El dólar al menudeo cerró el viernes
en 17.07 pesos a la venta, 1.31% o 22
centavos por arriba del cierre de la
semana pasada, según datos publicados
por CitiBanamex.

Por su parte, los mercados accionar-
ios cerraron la semana con pérdidas
ante la posibilidad de que la política
monetaria de la Fed será restrictiva por
más tiempo.

Con esto, el Dow Jones terminó con
una caída semanal de 2.37%, ligando
dos semanas consecutivas de pérdidas,
y siendo la más profunda desde el 10 de
marzo de 2023, cuando comenzó el
desorden bancario.

El Nasdaq Composite registró una
caída de 0.45% en la semana, y el S&P
500, de 1.56%. En México, el Índice de
Precios y Cotizaciones de la BMV
cerró con una pérdida semanal de
2.63%, la caída más profunda desde
junio de 2023.

Superpeso, con peor baja semanal desde enero

La depreciación del peso ocurre a la par de un fortalecimiento del dólar de
1.84% en la semana.

Tianguis Turístico 2025 será binacional

El Tianguis Turístico de 2025 se realizará en Baja California y conjuntará a repre-
sentantes del sector turístico de México y Estados Unidos.

Sindicato de 
EU lamenta 
decisión 
de Volvo 

“Esto es una bofetada para todos nosotros”, dijo el presidente del sindica-
to UAW Local 677, Tim Hertzog.

FMI ratifica a Georgieva 
para un segundo periodo

Kristalina Georgieva 
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Reconocen detención de Glas
fue ilegal, pero seguirá preso

Quito, Ecuador.-                               

Un tribunal de Ecuador dicta-
minó el viernes 12 de abril que el
arresto del exvicepresidente Jorge
Glas en la embajada mexicana en
Quito fue ilegal, pero dijo que
debe permanecer en prisión debi-
do a sus condenas anteriores.

La Sala Especializada en
Familia, Niñez, Adolescencia y
Adolescentes Infractores de la
Corte Nacional de Justicia de
Ecuador, conformada por los
magistrados Mónica Heredia, Liz
Barrera y Adrián Rojas, consideró
que se violaron los derechos de
Glas porque el Estado
Ecuatoriano no cumplió las reglas
para el allanamiento de misiones
diplomáticas.

De esta forma, el tribunal
denegó la petición del recurso de
"habeas corpus" con el que Glas
buscaba que se le anulara su
detención y se le entregara a
México u a otro país que le dé
asilo, conforme se lo había dado
el Gobierno mexicano horas antes
de su detención al considerarlo un
perseguido político.

"Correspondería disponer la
inmediata libertad de la persona
afectada, pero existen sentencias
condenatorias de cosa juzgada",
determinó el tribunal, pues el
exvicepresidente de Rafael
Correa (2007-2017) había salido
de la cárcel en 2022 sin terminar
de cumplir las condenas pendien-
tes, gracias a una polémica resolu-

ción judicial de medidas cautela-
res.

Glas fue condenado en 2017 a
seis años de cárcel por asociación
ilícita en el caso Odebrecht, y en
2020 a ocho años de prisión por
cohecho en el caso Sobornos,
sobre la financiación irregular del
movimiento político correísta, en
el que también fue condenado el
expresidente.

Recientemente había conse-
guido aglutinar las dos penas para
cumplir solo la de ocho años y
buscaba el beneficio penitenciario
de la 'prelibertad' para no tener
que regresar a prisión al haber
cumplido la mayor parte de la

pena, tras haber estado encarcela-
do cerca de cinco años entre 2017
y 2022, pero este le fue denegado.

No obstante, Glas fue captura-
do por tener una orden de prisión
preventiva dentro del caso de las
obras de reconstrucción tras el
fuerte terremoto de 2016, donde
está imputado por presunto pecu-
lado (malversación de fondos
públicos), un delito que en el
código penal ecuatoriano se casti-
ga con entre 10 y 13 años de pri-
sión.

El exvicepresidente se encon-
traba en la sede diplomática mxi-
cana desde el 17 de diciembre de
2023 para solicitar asilo al decla-

rarse un perseguido político.
El Gobierno del presidente

mexicano, Andrés Manuel López
Obrador, le concedió el asilo el 5
de abril, en medio de una crisis
diplomática con Ecuador, y horas
después se produjo el asalto a la
Embajada de las fuerzas policiales
y militares ecuatorianas para dete-
ner a Glas.

Desde La Roca, la cárcel
donde quedó recluido, Glas ase-
guró que durante su detención fue
víctima de torturas, al haber reci-
bido una paliza con puntapiés,
rodillazos y golpes entre los que
fue sacado de la Embajada de
México.

El ex vicepresidente aseguró que fue torturado.

Alista Gustavo Petro nueva reforma tributaria

El Universal.-                                      

La policía de Dallas está

investigando un tiroteo en

Wilmer-Hutchins High

School que dejó un estudiante

herido el viernes por la maña-

na, informó NBC News.

Según la policía, el tiroteo

tuvo lugar en la escuela

secundaria Dallas ISD, ubica-

da en 5520 Langdon Road,

poco después de las 10:30

am.

La policía dijo que un estu-

diante resultó herido durante

el tiroteo. Los servicios médi-

cos de emergencia llegaron a

la escuela antes de las 11 a.m.

y trasladaron al estudiante a

un hospital de la zona en con-

dición desconocida.

Por el momento no se han

confirmado más heridos.

La policía tampoco ha

dicho la razón que desató la

violencia, ni ha anunciado

detenciones.

Poco antes, la escuela

publicó una declaración en

Facebook diciendo que todos

los estudiantes y miembros

del equipo están a salvo,

indicó NBC.

Bogotá, Colombia.-                              

El presidente de Colombia,

Gustavo Petro, dijo este vier-

nes que en 2025 presentará una

nueva reforma tributaria al

Congreso, aunque reconoció

que el ambiente político puede

hacer fracasar esa iniciativa.

"Hay una reforma tributaria

que hemos propuesto para el

año entrante, puede ser ilusoria

dadas las realidades políticas

del Congreso de la República

actual", dijo el jefe de Estado

en Cartagena de Indias durante

el Congreso Naturgas, gremio

que reúne a 29 empresas dedi-

cadas a la producción y distri-

bución de gas.

Aunque el presidente Petro

no ahondó en detalles de esa

reforma tributaria deslizó que

uno de los objetivos tiene que

ver con reducir la tasa imposi-

tiva sobre la renta de las

empresas.

Desde hace varias semanas

algunos ministros del presiden-

te Petro han planteado la nece-

sidad de presentar una reforma

tributaria. 

Uno de ellos fue el ministro

de Salud, Guillermo Jaramillo,

quien dijo que era para finan-

ciar el sector salud luego de la

fallida reforma que no fue

aprobada por el Congreso.

Por su lado, el ministro de

Hacienda, Ricardo Bonilla,

dijo en su momento que la

reforma buscaría ajustar la

renta corporativa, mediante la

reducción de impuestos a las

empresas y el aumento de

impuestos a las personas de

altos ingresos.

El Congreso de Colombia

aprobó en diciembre de 2022 la

primera reforma tributaria del

Gobierno Petro, iniciativa que

buscaba recaudar 19,7 billones

de pesos (unos 5.181 millones

de dólares de hoy).

Texas, EU.-                                      

Javier Milei y Elon Musk tuvie-
ron finalmente su selfie time en la
fábrica de Tesla, en Austin, Texas,
este viernes durante la gira del pre-
sidente argentino en Estados
Unidos, donde también recibió la
distinción de la comunidad judía de
“Embajador internacional de la
luz”.

“¡Por un futuro apasionante e
inspirador!”, tuiteó el magnate
sobre una foto de ambos, los pulga-
res arriba, la futurista Giga Tesla
espejada detrás.

Si bien es la primera vez que se
ven cara a cara, Milei y Musk vie-
nen coqueteando hace rato entre
tweets, likes, retweets y alguna lla-
mada telefónica en la que se pro-
metieron esta cita.

Durante la visita, que también
tuvo su momento de reunión en
una mesa de trabajo, el mandatario

argentino estuvo acompañado por
su hermana Karina Milei, también
secretaria de la Presidencia, el

embajador argentino en EE.UU.
Gerardo Werthein, el rabino y guía
espiritual Axel Wanish y el
emprendedor Patricio Fuks.

Según el comunicado de prensa
que difundieron desde la presiden-
cia de Argentina, Milei y Musk
conversaron de “la necesidad de
liberar los mercados y defender las
ideas de la libertad”, así como tam-
bién “eliminar trabas burocráticas
que alejan a los inversores”.

Por su parte, el presidente argen-
tino reconoció el rol de los empren-
dedores y el empresario manifestó
su compromiso con las ideas de la
libertad y los gobiernos promerca-
dos.

Además, siempre según la infor-
mación oficial, Musk hizo “hin-
capié en fomentar la tasa de natali-
dad en el mundo, haciendo énfasis
en que la falta de crecimiento de la
población puede ser terminal para
nuestra civilización”.

Tiroteo en secundaria en Dallas deja un herido

Es la primera vez que se ven, aunque se tuitean seguido.

Utilzarían drones contra objetivos militares de Tel Aviv.

Juan Emilio Aguillón                                     

De acuerdo con reportes

internacionales, Irán podría

iniciar un ataque contra Israel

durante este viernes, a través

de drones y misiles con objeti-

vos militares israelíes.

Lo anterior, luego de que

las fuerzas armadas de Israel

mataran a varios comandantes

del ejército iraní en Siria,

desde donde se han lanzado

misiles contra los soldados, a

fin de frenar los ataques en

Gaza.

No obstante, el peor de los

ataques ocurrió el pasado 1 de

abril, cuando se registró una

ofensiva en la Embajada de

Irán en Damasco, dejando un

saldo de tres generales y cuatro

oficiales muertos.

Estos pertenecían a la

Fuerza Quds, brazo armado de

la Guardia Revolucionaria

Islámica.

Como respuesta, el ministro

de Defensa de Israel, Yoav

Gallan, subrayó que van "hom-

bro con hombro" con EU, pese

a los esfuerzos de sus "enemi-

gos" por "separarlos.

Por su parte, Estados

Unidos prevé que un ataque

entre ambos podría ser mayor

a los ataques recientes entre

los dos bandos, sin embargo,

de ocurrir, no involucraría a

los Estados Unidos.

Asimismo, medios indican

que el presidente Joe Biden ha

solicitado a Irán no iniciar un

ataque en contra de Israel,

pues empeoraría la ya compli-

cada situación en la región.

"Estamos considerando que

la amenaza potencial de Irán es

real, es factible", declaró el

portavoz, John Kirby, desde la

Casa Blanca.

Sobre la participación del

país norteamericano, Kirby

señaló que están siguiendo la

situación "muy de cerca",

mientras apoyan a Israel, a

quien le han dado suministros

y municiones durante los últi-

mos meses.

Además, trascendió que el

gobierno de Alemania le pidió

a sus connacionales dejar

suelo iraní, tras las adverten-

cias de un ataque y una proba-

ble escalada en el conflicto

entre israelíes e integrantes de

Hamás.

Junto a Alemania, India

también le pidió a sus habitan-

tes no viajar a Irán o Israel

"hasta nuevo aviso".

Debido a esto, el gobierno

de Estados Unidos le prohibió

a sus empleados moverse a

lugares grandes de Israel, sien-

do la primera vez que lo hace

desde que inició el genocidio

de Gaza, el pasado 7 de octu-

bre del 2023.

Alertan de inminente 
ataque de Irán a Israel 

Se reúne Milei con Elon Musk en Texas

Gustavo Petro.

‘No lo hagas’: Biden
Washington, EU.-                           

El presidente de Estados

Unidos, Joe Biden, dijo este

viernes que, aunque prevé que

Irán ataque a Israel "más tem-

prano que tarde", espera que

Teherán no lo haga.

En una conferencia de

prensa en Washington, el pre-

sidente estadounidense res-

pondió a las preguntas de los

periodistas sobre la creciente

tensión entre Irán e Israel,

luego de que el consulado

iraní en Siria fuera atacado el

1 de abril y provocara la

muerte de al menos siete

miembros de la Guardia

Revolucionaria de Irán.

El mandatario estadouni-

dense considera que el ataque

puede ser a corto plazo, entre

24 y 48 horas. Ante el riesgo,

el mensaje de Biden a Irán es

un: “No lo hagas”, sin dar a

conocer un plan de acción. 

"Estamos dedicados a la

defensa de Israel.

Apoyaremos a Israel.

Ayudaremos a defender a

Israel e Irán no tendrá éxito",

añadió. Biden no especificó si

un ataque iraní podría causar

una respuesta estadounidense.

Un conflicto entre Irán e

Israel es uno de los peores

escenarios de escalada en la

guerra en Gaza que ya cumple

seis meses. Por lo que el

Gobierno estadounidense,

principal aliado militar de

Israel, baraja opciones ante

esa posibilidad.

El secretario de Estado,

Antony Blinken, habló con

los ministros de Relaciones

Exteriores de Turquía, China

y Arabia Saudita para instar-

los a presionar a Irán para que

no intensifique el conflicto en

Medio Oriente luego de las

amenazas hechas por Irán

contra Israel, dijo el jueves el

portavoz del Departamento de

Estado, Matthew Miller.

Estados Unidos toma en

serio las amenazas de represa-

lia de Irán y ha alertado a su

personal en Israel sobre los

riesgos.

Joe Biden.

No se informaron las causas del incidente.
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Sufre atentado candidata de Morena
y PVEM a la alcaldía de El Carmen

Propone Xóchitl crear Agencia 
Nacional para el Empoderamiento

Participo en el dialogo con integrantes de la CAINTRA de Nuevo León.

Al menos dos motosicarios arribaron a uno de sus eventos de
campaña y la atacaron a balazos, pero cuando uno se le

acercó a dispararle a la cabeza el arma le falló

Suspenden empresa
contaminante 

de Apodaca

Consuelo López González.

La candidata a la alcaldía de El Carmen

Graciela Villarreal, por Morena-partido

Verde Ecologista, fue atacada a balazos

mientras realizaba un recorrido por el mu-

nicipio.

Tras el ataque a balazos perpetrado por

al menos dos motosicarios, un fotógrafo

resultó con un rozón de bala y al menos

ocho personas más fueron atendidas en el

lugar.

Los hechos ocurrieron la tarde del

viernes a la altura del Centro Comunitario

ubicado en las calles Centauro y Antares,

en el fraccionamiento Buena Vista.

Al lugar arribaron elementos de Protec-

ción Civil del municipio quienes

atendieron a José Zúñiga fotógrafo de la

candidata, quien sufrió un rozón de bala.

Asimismo los paramédicos atendieron a

poro menos ocho simpatizantes, quienes

aparentemente sufrieron crisis de histeria,

al escuchar los balazos.

De acuerdo con una fuente allegada a

los hechos, la candidata se hallaba en el

mitin político, por las calles del frac-

cionamiento Buena Vista.

En ese lugar llegaron dos sujetos a

bordo de una motocicleta, uno de ellos de-

scendió portando el arma de fuego y di-

rigiéndose a la candidata.

Al estar frente a ella le disparó a la

cabeza en al menos tres ocasiones, fallando

en su cometido.

La fuente señaló que la pistola escuadra

al gatillero se le embaló (fallando el arma),

al momento de cortar cartucho en varias

ocasiones, quedaron en el piso dos balas.

Tras los balazos Graciela Villarreal fue

resguardada en el Centro Comunitario,

mientras los agresores se daban a la fuga,

a toda velocidad.

Fuerte movilización se vive en el lugar

del atentado arribando agentes ministeri-

ales, Fuerza Civil, militares y Guardia Na-

cional.

CANDIDATA SERÁ CUSTODIADA POR
FUERZA CIVIL.

Tras el ataque a balazos ocurrido la

tarde del viernes contra Graciela Villarreal

del partido Verde Ecologista, candidata a

la alcaldía de El Carmen, Fuerza Civil la

mantendrá vigilada.

“Sobre los hechos sucedidos en el Car-

men el día de hoy, se informa que la

candidata ha quedado bajo la custodia

permanente de Fuerza Civil”.

Asimismo Gerardo Palacios Pá-

manes  secretario de Seguridad

Pública informó en sus redes sociales

que tomarán el mando de seguridad en

El Carmen.

Alrededor de las 20:00 horas Pala-

cios Pámanes informó que Fuerza

Civil asumirá la responsabilidad de la

Secretaría de Seguridad Pública y

Tránsito.

Graciela Villarreal aspirante a la alcaldía de El Carmen salió ilesa

César López

La candidata a la Presidencia de la

República por el PAN, PRI y PRD, Xó-

chitl Gálvez Ruiz, presentó su propuesta

para crear la Agencia Nacional para el

Empoderamiento, la Innovación y la

Productividad. 

Dicha propuesta fue realizada du-

rante su participación en el diálogo con

integrantes de la Cámara de la Industria

de Transformación de Nuevo León.

Gálvez Ruíz, explicó que dicha de-

pendencia apoyará con créditos princi-

palmente a mujeres y jóvenes

emprendedores que inicien o quieran

mejorar su micro o pequeña empresa. 

Asimismo, señaló que impulsará  el

programa de financiamiento para em-

prendedores y microempresarios más

ambicioso de Latinoamérica y se con-

vierta en un referente en la región. 

“En esta Agencia vamos a otorgar re-

cursos a todo el que quiera un negocio y

mejorarlo, con especial énfasis al em-

prendimiento en mujeres y jóvenes. Ahí

vamos a poner especial énfasis. Vamos

a implementar el programa más grande

de digitalización de la micro y pequeña

empresa. Esta agencia va a trabajar con

las empresas y el siguiente punto es dis-

eñar e implementar una política indus-

trial para vincular a las pequeñas

empresas con las grandes cadenas pro-

ductivas”, dijo en el acto que se realizó

en Cintermex.

En tanto, agregó que la agencia tra-

bajará para que el Servicio de Adminis-

tración Tributaria (SAT) y dependencias

del Gobierno Federal simplifiquen los

trámites que son un verdadero “dolor de

cabeza” para los empresarios.

También, construirá un sistema para

que todas las licitaciones públicas del

Gobierno Federal sean digitales, las em-

presas manden sus propuestas por inter-

net y cualquier ciudadano pueda

revisarlas. 

Por otra parte, en el tema de combate

a la corrupción y la impunidad planteó

que se revisen los nombramientos de la

Fiscalía General de la República (FGR)

para que tenga un fiscal verdaderamente

autónomo y el Instituto Nacional de

Transparencia, Acceso a la Información

y Protección de Datos Personales

(INAI) mantenga comisionados

autónomos y la dependencia tenga “di-

entes”. 

De igual forma, que la Auditoría Supe-

rior de la Federación (ASF) sea una institu-

ción que pueda llevar a la justicia a los

funcionarios que se les comprueben actos

de corrupción. 

En su visita por Nuevo León, Gálvez

Ruiz también se reunió con la comunidad

estudiantil de la Universidad de Monterrey

(UDEM), a quienes les presentó su plan

para crear una Beca Universal para que

todos los niños y adolescentes del país,

desde preescolar hasta preparatoria, reciban

un apoyo económico y puedan estudiar en

una escuela pública o privada. 

Enfatizó que contempla que regresen las

becas para investigadores que antes tenía el

Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología

(Conacyt) y que quitó el Gobierno Federal.

Alberto Medina Espinosa

Tras el atentado a balazos perpetrado

en contra  "Chely" Villarreal candidata a

la Alcaldía de El Carmen, por los par-

tidos MORENA y Verde Ecologista de

México, sus líderes demandaron al In-

stituto Estatal Electoral y de Partici-

pación Ciudadana (IEEPC)  que la

Guardia Nacional (GN) y no Fuerza

Civil (FC) les brinde custodia a sus can-

didatos.

Lo anterior, lo demandaron  Edgar

Salvatierra Bachur, líder estatal del

PVEM como Waldo Fernández

González y Judith Díaz Delgado, can-

didatos al Senado de la República, por

ambos partidos.

La petición la hicieron la noche de

este viernes, luego de ver qué la violen-

cia ha crecido en la entidad y en dónde

no hay garantías de paz en la democra-

cia de cara al 2 de junio.

"Deseamos que se llegue a fondo y la

Fiscalía  General de Justicia del Estado

de Nuevo León de resultados, fue una

situación grave y pudo haber perdido la

vida".

"Judith y un servidor venimos a

respaldar a la candidata a su equipo a su

familia y todos los partidos políticos".

"Necesitamos paz y estar en

serenidad en estas elecciones y que sea

Guardia Nacional quien intervenga. Y

no se rompa el equilibrio democrático".

Salvatierra Bachur, Fernández

González y Díaz Delgado no vieron

bien que Fuerza Civil (FC) interviniera

en la policía municipal de El Carmen,

por lo que optaron por demandar que

Guardia Nacional (GN) sea quien cuide

a sus candidatos y esta Ciudad.

Para la Coalición  Juntos Seguiremos

Haciendo Historia es necesario que los

Partidos Políticos se solidaricen en este

tipo de hechos, ya que nadie está exento

a sufrir de un atentado por parte de pre-

suntos integrantes de la delincuencia or-

ganizada o adversarios políticos.

Exigen custodia para sus candidatos

Alma Torres Torres

Hace cinco días el candidato de la Col-

isión “Juntos Seguiremos Haciendo Histo-

ria”, Mauricio Cantú González recibió

mensajes de amenazas.

Aunque no es la primera vez, el can-

didato a la alcaldía de Monterrey, minimizó

la situación al indicar que “no les presta

atención”. 

Lo anterior, lo dio a conocer el aspirante

a la alcaldía regia durante un recorrido por

las calles de la Colonia San Bernabé, donde

tuvo la oportunidad de platicar con los ciu-

dadanos a quienes escuchó, sobre sus in-

quietudes.

El morenista destacó que este tipo de

cosas siempre van a existir, más cuando se

aspira a una alcaldía como lo es la de Mon-

terrey, debido a que es incluso más impor-

tante que otros estados.

"La última fue hace cinco días, pero no

les presto atención. Yo recibo miles de

mensajes al día y claro que estas van a estar

siempre, pero  les presto atención.

Seguimos avanzando”, dijo.

“Y pues siempre van a existir ese tipo

de cosas cuando uno aspira a un encargo

tan honorable y tan importante como es la

alcaldía de Monterrey que también hay que

mencionarlo, la Alcaldía de Monterrey in-

clusive tiene mayor relevancia que varios

estados de la República" añadió.

Cantú González manifestó que este tipo

de cosas le han sucedido, desde que era

diputado federal, pero que siempre se toma

sus precauciones, para evitar incidentes y

destacó su preparación en defensa personal.

Mauricio Cantú busca que lleguen los

debates, presentará índices de inseguridad

En este sentido, abundó que desde que

era diputado federal recibió amenazas, pero

que no cree que vaya a suceder algo, de-

bido a que siempre toma sus precauciones

y a que tiene preparación en seguridad per-

sonal.

Previo al recorrido, el abanderado de

Morena y partido Verde destacó que están

en eventos más de 12 horas diarias, traba-

jando de cerca a la gente, lo cual seguirá en

su gestión al frente de Monterrey, al ofre-

cerles a los regios acercárles todos los ser-

vicios.

El dirigente del Partido Verde  alzó la voz para pedir la protección

Recibe Mauricio Cantú amenazas

El candidato les restó importancia.

La candidata a la presidencia de México
por la alianza PAN-PRI-PRD tuvo su 

primera visita a Nuevo León

Consuelo López González

En atención a múltiples denuncias ciu-

dadanas, la Procuraduría Estatal de Medio

Ambiente suspendió ayer a una empresa

metalúrgica, en el municipio de Apodaca. 

Inspectores del área acudieron al lugar

ubicado en la colonia Río Pesquería, y con-

stataron la emisión de contaminantes no-

civos a la atmosfera.

Tras una evaluación en el sitio durante la

noche del jueves hasta las primeras horas

de este viernes, confirmaron irregular-

idades al medioambiente en el proceso

de operación y procedieron a tomaron

medidas decisivas  contra  la planta

contaminante.

“La Procuraduría Estatal de Medio

Ambiente, tomó medidas decisivas

contra una empresa metalúrgica local-

izada en la colonia Río Pesquería, en el

municipio de Apodaca, por la emisión

de contaminantes al aire”, se informó.

“Residentes de la zona habían re-

portado previamente malos olores, sim-

ilares al azufre y combustible, así como

emisiones provenientes de dicha em-

presa, lo cual elevó la preocupación por

la calidad del aire circundante”.

Es del ramo metalurgico.

También acudió a la UDEM



A plena luz del día, durante el desarrollo

de un evento de campaña, la candidata a la

alcaldía de El Carmen, Graciela Villarreal

resultó ilesa al sufrir un atentado a balazos

en su contra.

Por lo que el acto violento, registra un

hecho sin precedentes en la historia de las

elecciones de Nuevo León, sumándose así,

a las entidades donde se reportan actos de

inseguridad.

Y, que al menos hoy por hoy, la candidata

resulta ilesa, salvo uno de sus colaborado-

res, quien sufrió una herida de bala que

hasta ahora no pone en riesgo su vida.

Por lo que ya imaginará el temor que a

balazos causaron dos sujetos a bordo de

una motocicleta ante los asistentes al mitin

político y el movimiento policiaco sin dete-

nidos.

Edgar Salvatierra, dirigente del Partido

Verde externó su malestar ante lo sucedido

en el municipio de El Carmen y que se

registró en contra de su candidata

Morenista-PV.

Por lo que a su manera exigió protección

a sus candidatos durante el desarrollo de

las campañas, la cuál en cierta forma será

proporcionada por Seguridad Pública del

Estado.

Sobre todo, al confirmar en voz de

Gerardo Palacios Pámanes la toma de la

seguridad de El Carmen, asumiendo el

mando policiaco de la coorporación muni-

cipal hasta nuevo aviso.

No nos gusta el chisme, pero ya hay quie-

nes dicen y aseguran que los brotes de inse-

guridad en Nuevo León, podrían causar

abstencionismo electoral.

Por lo que espere más pronunciamientos

sobre el particular, toda vez que la violen-

cia a balazos ya se patenta dentro de las

esferas electorales.

Cómo era de esperarce, durante su visita a

Nuevo León, Xóchitl Gálvez llegó a la enti-

dad con una agenda muy cargada y un cos-

tal de promesas.

Pues se reunió con representantes de la

Iniciativa Privada que se le juntaron, pero

no en la cantidad que se esperaba, pues les

sobraron sillas.

Amén de saludar a Mauricio Fernández

Garza, aspirante a la alcaldía de San Pedro,

a quién le prometió apoyo para reforzar la

seguridad municipal.

Ah, por cierto quién sabe si las autorida-

des municipales y estatales ya le dieron una

manita de gato a los drenajes pluviales, ríos

y arroyos.

Lo anterior, porque se auguran días en los

que se podrían registrar prescipitaciones

pluviales, que no vaya siendo se cumplen o

rebasen los pronóstcos.

Por lo que siendo optimista, que tal si

toman por sorpresa a más de tres o le dan

un susto a cualquier incrédulo para abatir

en algo la seca.

Sábado 13 de abril de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que una candidata de Morena y Partido

Verde sufrió un atentado en el municipio de
El Carmen


"La última fue hace cinco días, pero no
les presto atención. Yo recibo miles de

mensajes al día”

Que  las autoridades ambientales 
suspendieron una empresa que estaba

contaminando 

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Mauricio
Cantú

Consuelo López González.

Como una nueva forma de vin-

cular a profesionistas y técnicos

con su próximo espacio laboral,

Nuevo León cuenta con la apli-

cación "Trabajo Sí".

La Secretaría del Trabajo en el

Estado acerca vacantes laborales a

buscadores de empleo.

Alrededor de más de 60 empre-

sas y compañías  de todos los

rubros ofertaron diferentes plazas

laborales en una primera edición.

Trabajo Sí,  busca resaltar las

ventajas laborales con las que

cuenta el Estado acercando más y

mejores empleos a la ciudadanía,

además de vincular de forma

directa a los buscadores de

empleo con las empresas.

“Buscamos tejer una mayor

coordinación empresarial con

cámaras, clústeres, empresas e

instituciones educativas para así

vincular a la ciudadanía a nuevas

oportunidades laborales”,

refirieron autoridades del área.

“Con este nuevo modelo de jor-

nadas de contratación queremos

facilitarle procesos a los bus-

cadores de empleo coadyuvando

con la Secretaría de Educación

para acercar estas ofertas de traba-

jo a recién egresados o alumnos

que están a punto de terminar sus

estudios”.

“También se une con la

Secretaría de Economía para acer-

car la fuerza laboral a las nuevas

inversiones que llegan al Estado

mismas que nos han posicionado

como líderes en la generación de

empleos formales”.

Capacitación en temas como

derechos laborales, portal del

empleo, diseñando un curriculum

vitae exitoso, entrevistas laborales

y recomendaciones para búsqueda

de empleo, son parte de los servi-

cios que se ofrecerán en estás jor-

nadas.

Asimismo, se facilitará a los

asistentes apoyo con papelería y

asesoría para sus entrevistas labo-

rales; así como el acceso gratuito

a actas de nacimiento a través de

un módulo del Registro Civil.

Por primera vez, se contará con

un espacio médico donde se reali-

cen check ups básicos para

agilizaron la contratación inmedi-

ata de los aspirantes.

Securitas, Liverpool, Callcom,

Universidad Valle De México,

Optima Hoteles, Magnicharters,

BBVA, Chamba Ya, Hospital San

Vicente, Hotel Safi, Multimedios,

Kidzania, Caterpillar, Lenovo,

Coparmex, Hisense Monterrey,

Coppel, Softtek, Metalsa, Total

Play, Cscp Femsa, Christus

Muguerza, Whirlpool, son algunas

de las empresas participantes.

La campaña tienen una Unidad

Móvil, y de Oficinas Municipales

de Vinculación.

Los interesados podrán accesar

también a la Aplicación Móvil

Trabajo Sí, y al portal

www.nuevoleon.gob.mx/trabajosi.

Dentro de las acciones que se

implementarán para fortalecer la

vinculación laboral destacan:

Jornadas de Contratación

Trabajo Sí municipales: Buscan

acercar la oferta laboral a los

municipios del área metropoli-

tana, en coordinación con las

administraciones municipales.

La Unidad Móvil, Trabajo Sí:

Acercará la oferta laboral a los

polígonos detectados con falta de

oportunidades de empleo, misma

que proporcionará vinculación

laboral, capacitación y becas para

el autoempleo, así como acceso a

diversos programas de la

Secretaría.

Oficinas Municipales de

Vinculación, Trabajo Sí:

Brindarán atención personalizada

a los ciudadanos en los municip-

ios de: San Nicolás Guadalupe,

Apodaca, Monterrey y Escobedo,

así como en los municipios de:

García, Cerralvo y Sabinas

Hidalgo donde además se brindará

capacitación y áreas para trabajar

de manera remota (Teletrabajo).

Aplicación Móvil Trabajo Sí:

Acercará la oferta laboral a bus-

cadores de empleo mediante

geolocalización. 

Portal: www.nuevoleon.gob.mx/trabajosi

Incluirá la segmentación de vacantes para que el

usuario acceda a ellas de forma directa.

OTRAS ACCIONES EN EL
TRABAJO.

Como parte de la Nueva Ruta

de la Igualdad; Nuevo León cuen-

ta con el programa laboral

"Oportunidades para Crecer".

Actualmente, un 22 por ciento

de las personas que tiene un

empleo no alcanzan a cubrir sus

necesidades de vestido y ali-

mentación, mientras que el 31 no

cuenta con seguridad social.

Por ello, en una primera etapa

se beneficiará a 418 mil neolone-

ses con empleos incluyentes y

dignos.

“Lanzamos la Ruta por el

Ingreso, porque a pesar de que en

Nuevo León somos primer lugar

en todo, sigue habiendo desigual-

dad y carencias”, explicaron.

“El objetivo es como logramos

todos una inclusión total, que

haya sueldos dignos, y sobre todo

ayudar a quienes menos tienen

oportunidades“.

“Vamos a poner en alto el nom-

bre de Nuevo León, vamos a bus-

car el desarrollo digno de todas y

de todos empezando por las

mujeres; vamos a ayudar a que los

adultos mayores que ya trabajaron

toda su vida tengan una salida

digna; vamos a ayudar a los del

campo; vamos a ayudar a las tra-

bajadores domésticas y a las per-

sonas con discapacidad”.

A decir de las especialistas, uno

de cada cuatro personas viven en

pobreza, y familias que viven con

menos de cuatro mil pesos al mes,

cuando en promedio necesitarían

al menos 16 mil pesos mensuales

para cubrir sus requerimientos

básicos.

"El 31 por ciento no cuenta con

seguridad social, y el 22 por cien-

to de los nuevoleoneses que traba-

jan, su sueldo no les alcanza para

alimento y vestido".

Se implementarán 5 líneas de

acción específicas: Impulso a

pequeños productores,

Vinculación laboral regionaliza-

da, Inclusión laboral de grupos

históricamente vulnerados,

Acompañamiento y transferen-

cias a corto plazo; y Sistema de

Cuidados integral.

Pese a que Nuevo León es

líder en generación de empleo,

en 39 municipios, fuera del área

metropolitana, el ingreso prome-

dio es menor al promedio

nacional.

Asimismo, cuatro de cada 10

mujeres no tiene acceso a un tra-

bajo bien remunerado.

En apoyo de su propio negocio

o empresa, Nuevo León otorgó

153 créditos a grupos de

emprendedores.

"Se trata de un esfuerzo coor-

dinado y colaborativo de las

Secretarías de Igualdad e

Inclusión, Economía y Trabajo".

"En el nuevo Nuevo León es

un compromiso construir oportu-

nidades que permitan mejorar la

calidad de vida de todas las per-

sonas", se informó.

Cuenta Nuevo León con 
la aplicación ‘Trabajo Sí’

Por este medio la Secretaría del Trabajo acerca las vacantes a los ciudadanos desempleados por medio de
hasta 60 empresas de todos los rubros.

En muchas empresas hace falta gente que quiera trabajar por lo que se les motiva a acudir y enrolarse con alguna.
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Va Jesús Nava por 50 nuevos parques
Como parte de una visión

ambiental y de mejoras

sociales para las familias de

Santa Catarina, el candidato

de Movimiento Ciudadano

(MC) a esta localidad, ofreció

buscar la creación de más de

50 nuevos parques.

Por lo que este viernes tras

jugar una "cascarita" durante

un recorrido en la Colonia

Lomas del Mirador, el can-

didato de Movimiento

Ciudadano a la Alcaldía de

Santa Catarina Jesús Nava

Rivera,  dio a conocer que

construirá 50 nuevos parques

para fomentar la convivencia

en la comunidad.

Es así que este compro-

miso se sumará a la  rehabil-

itación de 350 parques públi-

cos que actualmente hay  en

la ciudad.

"Vamos por cincuenta par-

ques nuevos y rehabilitar los

350 que  hoy en dia tenemos",

expresó Jesús Nava Rivera.

El candidato emecista

manifestó que la respuesta de

la ciudadanía ha sido muy

buena  con la activación de

espacios públicos, como lo es

el Parque Clouthier, por lo

que continuarán trabajando

para que esto sea una realidad

en más puntos de Santa

Catarina.

"La nueva Santa Catarina

llega a tu colonia con parques

muy estratégicos al poniente,

al oriente sobre todo en zonas

como Residencial la López y

Villas", abundó Jesús  Nava

Rivera.(AME)

Plantea Héctor Castillo sus planes a empresarios
Tratando de convencer de su

plan de gobierno para la Ciudad

de Santa Catrina, a Héctor

Castillo Olivares, candidato del

PAN a esta ciudad se reunió con

empresarios locales a quienes

les planteó los planes de acción.

Dicho ello ayer viernes

Héctor Castillo Olivares  se

reunió este viernes con industri-

ales del poniente donde se com-

prometió que, de llegar a la

alcaldía, establecerá corredores

seguros en las principales

avenidas de la ciudad.

Ello a fin de brindar seguri-

dad a los trabajadores, emplea-

dos, y estudiantes, que van a

hacer su actividades económi-

cas y académicas a los difer-

entes sectores de Santa

Catarina.

El programa de “Corredores

Seguros” consiste en vigilancia

constante en avenidas como

Alfonso Reyes, Industriales del

Poniente, Díaz Ordaz, Colosio,

Clouthier y Morones Prieto,

que se extienden, en algunos

casos, desde los límites con San

Pedro, atraviesan todo Santa

Catarina y hasta los límites con

García, a fin de que quienes

estudien, trabajen o deban hacer

sus pendientes, lo hagan de

manera segura y tranquila.

Castillo Olivares expuso que

como al resto de la población, a

los industriales representados

en IRPAC Caintra, les duele el

tema de la seguridad de sus tra-

bajadores y sus familias, pues

los índices delictivos han vuelto

a la numeralia del año 2010.

“Estamos trabajando con el

municipio de San Pedro, con
Mauricio Fernández en San

Pedro, hacer un corredor

seguro, por la situación de que

muchos viven en San Pedro y

estudian en Santa Catarina, o

viviendo en García, estudian o

trabajan en Santa Catarina”,

explicó el candidato del PAN

El candidato naranja ayer se puso a jugar con los niños

Hizo compromisos con el sector empresarial.

Ofrece Mauricio Cantú acabar
con problemas de drenaje

El aspirante a la alcaldía de

Monterrey por la coalición

"Seguiremos Haciendo Historia

en Nuevo León", Mauricio

Cantú se comprometió a que de

resultar electo le pondrá fin a

los problemas del drenaje que

viven vecinos de las colonias

del norte de Monterrey.

Tras recorrer las calles de la

colonia  San Bernabé, Cantú

constató lo que calificó un

"severo problema", ya que el

desagüe pluvial se encuentra

constantemente

obstruido, provocando que

los vecinos convivan s diario

con olores fétidos. 

De acuerdo al candidato de

extracción morenista, la mala

calidad en las instalaciones del

drenaje también provoca que

durante la época de lluvias, las

casas de los habitantes de este

sector sufran por inundaciones

que terminan dañando sus

electrodomésticos, mobil-

iario y patrimonio.

Asimismo, reprobó que las

administraciones pasadas no le

hayan puesto atención a la

problemática.

Dado lo anterior, aseguró

que señaló situación

es vergonzosa e indignante y

que su gobierno jamás se vol-

teará al otro lado, ya que él sí

enfrentará de lleno un prob-

lema que data de más de

veinte años. Mauricio Camtú

El aspirante a la alcaldía de

Escobedo por la coalición

"Seguiremos Haciendo Historia

en Nuevo León" , Andrés Mijes

Llovera, anunció que de resul-

tar electo continuará con un

ambicioso programa de repavi-

mentación de grandes viali-

dades. 

Mijes Llovera, recordó que

durante su gestión como alcalde

implementó un programa de

obra pública a través del cual

rehabilitó por completo viali-

dades como Sendero,

Acueducto, y la lateral del per-

iférico. 

"Como propuesta lo que

traemos es obviamente la

repavimentación de grandes

vialidades como la Avenida

Raúl Salinas, la Avenida Las

Torres, Barragán,  la camino a

las pedreras", adelantó Mijes

Llovera. 

La repavimentación de calles

interiores en colonias, es otro

de los compromisos del can-

didato morenista, por lo cual

pidió la confianza de la ciu-

dadanía para salir avante el

próximo 2 de junio. 

Por otro lado, manifestó que

lo que está en juego el próximo

2 de junio, es que la gente sepa

quién tiene capacidad para gob-

ernar y para que Escobedo siga

generando progresos. 

Asimismo, se comprometió

a gestionar ante el Gobierno

Estatal mejoras para el trans-

porte público y el suministro de

agua.

El alcalde se dejo querer ayer entre los ciudadanos.

Promete Mijes repavimentaciones

Recorre Daniel Carrillo
calles de Costa del Sol 
Acompañado del coordi-

nador del Grupo

Parlamentario del PAN en la

Cámara de Diputados, Jorge

Romero Herrera, el candidato

panista a la alcaldía de San

Nicolás, Daniel Carrillo

Martínez , recorrió las calles

de la colonia Costa del Sol

para llevar sus propuestas.

Durante el recorrido el

también   diputado federal,

aprovechó para mencionarles

a los vecinos los resultados

favorables que como alcalde

ha dado Carrillo Martínez.

Romero Herrera, pidió a

los habitantes nicolaíta

refrendar su apoyo a Daniel

Carrillo, asegurando que con

ello seguirá consolidándose

como una de los mejores

municipios en calidad de

vida.

Asimismo, elogió el

dinamismo de Daniel Carrillo

con su comunidad.

"Tienes una comunidad

muy entregada y participati-

va. Te veo que andas en friega

y estoy seguro que vas ganar,

todo el éxito”, mencionó

Romero Herrera .

Durante más de una hora

estuvieron recorriendo las

calles y visitando a las famil-

ias del sector.

También estuvieron pre-

sentes las diputadas Michel

González Márquez, Lizbeth

Mata Lozano y la Secretaría

Nacional de Vinculación del

PAN, Adriana Aguilar.

Visitó casa por casa

Ante las denuncias de inse-

guridad que recibió de los

vecinos de la Colonia La Joya,

el candidato de la Coalición

Juntos Sigamos Haciendo

Historia Arturo Benavides

Castillo, dio a conocer su

propuesta de dotar de más

cámaras a esa y otras colonias

del municipio.

Durante su recorrido los

vecinos de la zona denuncia-

ron que este sector está total-

mente opacado por la inseguri-

dad.

La iniciativa presentada por

Benavides Catillo contemplala

instalación de mil cámaras

más en los sectores más con-

flictivos de la región.

"Estamos recorriendo la

colonia Infonavit La Joya,

Primer  sector, y vemos la lam-

entable inseguridad que viven

los vecinos, nos piden más

seguridad y yo como alcalde

voy a meter mil cámaras de

seguridad directamente al C-

4”, dijo.

“Con botones de pánico en

los parques públicos, en las

paradas de los camiones,

porque las que hay ahorita no

son suficientes y no jalan",

añadió.

Esto ante la denuncia de inseguridad en La Joya.

Instalaría Arturo Benavides mil cámaras de seguridad

Prometieron exigir con mano dura para que reduzca su contaminación.

Gestionaría Colosio y Martha recursos para refinería
Los candidatos emecistas a la

Senaduría por Nuevo León, Luis

Donaldo Colosio Riojas y Martha

Herrera se comprometieron a ges-

tionar mayores recursos para la

refinería de Cadereyta, esto el

objetivo de abonar a la reducción

de la contaminación.

Colosio, señaló que de resultar

electos exigirán mano dura para

que la refinería reduzca emi-

siones, a la par que se compro-

metió a trabajar en la modern-

ización y los recursos que necesi-

ta la refinería de Cadereyta.

Frente a más de 500 simpati-

zantes, Colosio Riojas, enfatizó la

importancia de la planta que

emplea a gran parte de la

población jimenense. 

“Aquí lo refrendamos duro el

día de hoy, la refinería es un pilar

en la economía de Cadereyta,  de

Nuevo León y de México. Vamos

a tecnificarla, vamos a rescatar

todas esas fuentes de trabajo para

darle más profesionalismo, para

darle mejores energías a Nuevo

León sin afectar la economía de

las familias Jimenenses”, dijo

Reforzaría Paco la educación infantil
Francisco Treviño Cantú, can-

didato de la alianza del PRI, PAN

y PRD en busca de reelección a la

Alcaldía de Juárez se compro-

metió a dar un fuerte impulso y a

reforzar la educación de los niños

y jóvenes del municipio.Dijo que

entre las acciones que proyecta

llevar a cabo para lograr ese

propósito, se encuentran la con-

strucción de un segundo plantel

de nivel medio de la UANL, otro

Centro de Idiomas Municipal y

un segundo Centro de Cómputo

Municipal, además de apoyar con

becas a los jóvenes y con útiles

escolares a los alumnos de edu-

cación básica.Buscará llevar una

extensión más de la Preparatoria

22 de la Universidad Autónoma

de Nuevo León, como ya logró

traer el campus (de la UANL) con

recursos propios y también irá

por lo que será una preparato-

ria nueva para todos los

muchachos."Y también, desde

luego, vamos a construir lo

que será el segundo Centro de

Idiomas y el segundo Centro

de Cómputo municipales...

Siempre comprometidos con

los jóvenes a que sigan estu-

diando, a apoyarles con becas,

con útiles escolares para los

alumnos de educación básica",

añadió. (IGB)Paco Treviño tiene una estrategia para eso.

SANTA CATARINA

ESCOBEDO

GUADALUPE

JUÁREZ SENADO
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Ocurrió en Apodaca.

Gilberto López Betancourt

El conductor de una motocicleta fue
ejecutado en calles de la Colonia
Fresnos, en el municipio de Apodaca,
tras ser alcanzado por hombres arma-
dos que le dispararon en al menos siete
ocasiones.

La ejecución se registró poco
después de las 22:00 horas del jueves
en un parque del cruce de las calles
Del Níspero y Del Choco, en el 4to.
Sector de la colonia antes mencionada.

El fallecido, trascendió, era apoda-
do “El Wipi”, de una edad entre los 30
a 35 años de edad, vestía pantalón
negro, y camisa y tenis gris.

Los agresores viajaban en un
vehículo, iba siguiendo a la víctima,
quien al darse cuenta intentó evadirlos,
pero lo fueron siguiendo hasta que le
dieron alcance y cerraron el paso.

El ahora occiso intentó resguardarse
al bajar de la moto, momento en que le
dispararon y cayó sin vida, boca abajo
a un costado de un parque en el sector
de la agresión.

Diversos testigos, al ver que los
agresores se dieron a la fuga, comuni-
caron de lo ocurrido a las autoridades.

Más tarde llegaron paramédicos y
efectivos de Seguridad Pública, que al
revisar al hombre se percataron de que
ya había fallecido.

La zona de los hechos quedó res-
guardada, para luego hacerse cargo la
Agencia Estatal de Investigaciones,
además del personal del Instituto de
Criminalística y Servicios Periciales
de la Fiscalía estatal.

En otro asunto, en dos ataques re-
gistrados la noche del jueves en el
municipio de Juárez, cinco personas
resultaron heridas, cuatro de ellas
gravemente, en las colonias Santa
Mónica y Arcadia, hechos que se
dieron tras la serie de ataques registra-
dos la tarde del mismo día.

Un ataque a balazos contra un
domicilio dejó a cuatro personas
gravemente heridas, en la Colonia
Santa Mónica, municipio de Juárez.

Las autoridades recibieron el
reporte de los hechos alrededor de las
21:00 horas, en una casa ubicada en
calle San Jacinto 608, lugar presunta-
mente señalado como punto de venta
de droga.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

El cadáver de un hombre degollado
y con golpes fue encontrado en el inte-
rior de su domicilio en la
Fraccionamiento Arcadia, la madruga-
da de ayer en el municipio de Juárez.

Los hechos se registraron alrededor
de las 3:10 horas, en una vivienda ubi-
cada en calle Calacante y casi en su
cruce con Poseidón, en el sector referi-
do, zona en donde horas antes fue
baleada una persona.

Algunos vecinos señalaron a la
Policía haber escuchado gritos en la
vivienda, por lo que comunicaron de lo
ocurrido y al llegar los oficiales encon-
traron la puerta principal abierta.

Una vez que ingresaron los elemen-
tos, encontraron un bate junto al cuer-
po, con el cual se presume lo estu-
vieron golpeando. 

El occiso no fue identificado, era un
hombre de entre 35 a 40 años, vestía
palayera negra y no traía pantalón.

La persona fallecida estaba en el

área de la casa, y al ser revisado por los
paramédicos se percataron de que ya
no contaba con signos vitales.

Los elementos de Seguridad Pública
resguardaron la zona de los hechos.

ATAQUE A VIVIENDA
Una vivienda que fue atacada a ba-

lazos con saldo de dos lesionados

graves, en el municipio de Santa
Catarina, fue blanco de un nuevo aten-
tado pero ahora le prendieron fuego.

Aunque, el hecho violento se reg-
istró apenas el pasado jueves, la vivien-
da no contaba con vigilancia policiaca
y solo tenía un cordón amarillo en la
entrada.

Fue este viernes, a pleno luz del día,

que llegaron varios sujetos y le
prendieron fuego.

Los hechos se registraron la tarde de
este viernes sobre el andador Pames en
la colonia Infonavit Huasteca.

Hasta ese punto arribaron elementos
de Protección Civil Santa Catarina y
Bomberos NL para sofocar el incendio.

Fue el pasado jueves, cuando se
reportó el caso de dos hombres, que
resultaron heridos tras ser víctimas de
un ataque a balazos en calles de la
colonia Infonavit La Huasteca.

El hecho violento fue reportado
alrededor de las 4 de la tarde, en el
cruce de las calles Cuajuco y Pames, en
donde según testigos se escucharon
más de 20 detonaciones. 

En el lugar, dos jóvenes resultaron
heridos, uno de 22 años y otro de 23
años, identificados como Ricardo y
Ramón, respectivamente, quienes
fueron trasladados por paramédicos a
hospitales de la localidad.

Cabe señalar que el ataque ocurrió a
espaldas de la escuela primaria 15 de
Mayo.

Los hechos se registraron en el municipio de Juárez.

Sergio Luis Castillo

Elementos de Fuerza Civil
realizaron operativos al sur del Estado
localizando una camioneta abandonada
en una brecha en la que encontraron
diversos objetos utilizados para un
grupo de crimen organizado. 

El fuerte despliegue policiaco se ini-
ció desde el pasado jueves, cuando
arribaron a esta zona, más de 200 ele-
mentos de dicha corporaciones y el
ejército mexicano.

Los elementos de fuerza civil
localizaron la mañana de este viernes
en el Ejido Sandía en Aramberri.

Se encontró una camioneta
Silverado en color blanco con placa de
circulación SA-2111-B de NL. 

En el interior de los asientos encon-
traron 12 cargadores de armas largas,
así como cuatro cascos balísticos en
color negro, diversos cartuchos
hábiles, uniformes en color verde tipo
camuflaje, seis rodilleras en color
verde camuflajeadas, dos tablas de
madera para torturar en color café con
unas iniciales de un grupo criminal. 

También una mochila tipo cangur-
era en color negro, en el asiento
delantero se observaron tres cargadores

abastecidos para arma larga, así como
13 dosis transparentes de cristal. 

También se informó que entre
matorrales encontraron dos motocicle-
tas.

Señalaron que lo asegurado quedó a
disposición de las autoridades de la
Fiscalía, además mencionaron que la
camioneta contaba con reporte de robo
en Estados Unidos.

En otro caso, un presunto integrante
de un grupo delictivo fue arrestado por
elementos de Fuerza Civil en la
Colonia Provileón San Bernabé, al
norte del municipio de Monterrey, y se
le decomisó un arma de fuego.

La detención de la persona, Luis
“N”, de 28 años de edad, se realizó la
tarde del jueves, y ya era buscado por
presuntamente formar parte de un
grupo de la delincuencia organizada.

El arresto ocurrió esta tarde en la
Colonia Provileón San Bernabé, al
norte de Monterrey, en donde se le
decomisó un arma corta abastecida,
una motocicleta y un celular.

El ahora investigado, tiene
antecedentes penales por delitos contra
la salud cometidos en los años 2019 y
2023; así como el narcomenudeo y
robo de vehículo en el 2022.

Fue en la Autopista a Reynosa.

Gilberto López Betancourt

La volcadura de una camioneta en la
que viajaba una familia, dejó a siete
menores y tres adultos lesionados, ayer
en la Autopista a Reynosa, a la altura
del municipio de Cadereyta Jiménez.

El accidente se registró en el
kilómetro 37 de la autopsita, y al sitio
se movilizaron elementos de auxilio de
diferentes corporaciones.

La unidad volcada, una Blazer blan-
ca, con placas de Tamaulipas, se
desplazaba en dirección a Cadereyta
cuando se registró el accidente.

Según la conductora, un tráiler se
detuvo repentinamente, por lo que
frenó para evitar el golpe, pero se
descontroló la unidad y terminó por
volcar sobre uno de sus costados en el
área que divide ambos sentidos de la
autopsita.

Los lesionados fueron atendidos en
el lugar por rescatistas, para luego ser
llevados a una clínica de Cadereyta.

Más tarde, y una vez que se tomó
conocimiento del accidente, se pro-
cedió a retirar el vehículo en una grúa.

En otro caso, un motociclista resultó
lesionado luego de estrellarse contra
una camioneta, ayer en el centro de

Monterrey.
El choque se registró poco después

de las 07:00 horas, en el cruce de las
calles Washington y Zaragoza, sitio al
que arribaron paramédicos de la Cruz
Roja Mexicana y Protección Civil del
Estado y municipal.

En la camioneta el conductor resultó
ileso, así como sus dos hijos menores
de edad que lo acompañaban.

Tras el impacto, el conductor de la
moto salió proyectado y se estrelló
contra una camioneta estacionada.

Los elementos de rescate atendieron
al lesionado, así mismo revisaron a los
menores de edad y su papá.

De los afectados únicamente se
trasladó al motociclista, al resultar con
golpes en diferentes partes del cuerpo,
algunos de consideración, y lo llevaron
en una ambulancia de Cruz Roja al
Hospital de Zona 21 del IMSS.

Aunque las indagatorias se realizan,
se presume que el conductor de la moto
no respetó la luz roja del semáforo en
el crucero, registrándose el choque.

Elementos de Tránsito municipal
arribaron al lugar y se hicieron cargo
de las indagatorias.

Al sitio además arribaron elementos
de la Policía.

Gilberto López Betancourt

Andrés Villalobos Ramírez

El incendio de una bodega abando-
nada, movilizó a elementos de
Protección Civil de Monterrey y
Bomberos de Nuevo León, la madruga-
da de ayer en la Colonia Industrial, en
Monterrey. 

Aproximadamente a las 02:00 horas
se hizo el reporte de los hechos, en un
inmueble ubicado en Miguel Nieto y
Reforma, mismo sitio donde hace unos
días ya se había registrado un incendio,
al parecer provocado por personas en
situación de calle, como en esta
ocasión.

Una vez en el lugar, los rescatistas
determinaron que se trataba de un
incendio en el segundo piso de la bode-
ga, la cual estaba abandonada.

En el lugar se consumió mobiliario
y basura, se sofoca y elimina riesgo en
el área.

Los elementos de la Policía munici-
pal también llegaron al lugar para la
tomar conocimiento.

Se estableció que el lugar se
enfrenta abandonado, pero es frecuente
ver que llegar personas en situación de
calle.

FALDAS DE CERRO
El incendio en las faldas del cerro en

la colonia Las Brisas, movilizó a los
cuerpos de rescate quienes combaten el
siniestro, al sur de la ciudad.

Los reportes al 911 por parte de
vecinos de las calles Puerto Ángel y
Puerto Castilla, en la colonia ubicada al
sur de Monterrey, mencionaban sobre
el incendio.

Elementos de Protección Civil
estatal, municipal y bomberos arrib-
aron al lugar del incendio.

De manera inmediata se coordi-
naron los brigadistas, para iniciar el
combate al fuego que amenazaba con
propagarse.

Debido al denso aire que se ha deja-
do sentir en las últimas horas, los
brigadistas luchaban a marchas
forzadas para poder controlar y sofocar
la lumbre.

Cabe mencionar que antes del arribo
de los elementos de PC, vecinos del
sector rociaban agua con cubetas.

En otro caso, una vivienda ubicada
en la zona norte de Monterrey, quedo
totalmente destruida al producirse un
incendio de grandes proporciones.

Los hechos ocasionaron la rápida
movilización de los puestos de socorro,
quienes se abocaron a controlar el
siniestro.

Colonia Industrial.

Municipio de Linares.

Sergio Luis Castillo

El susto de su vida se llevaron los
integrantes de una familia radicada en
el municipio de Linares, cuando una
conductora perdió el control del
volante y terminó impactándose contra
una vivienda en el municipio de
Linares.

Debido a la fuerza del impacto, la
estructura de la vivienda se estremeció
por completo, pero afortunadamente, la
fortaleza de la construcción resistió el

embate.
Protección Civil Municipal de

Linares, informó que el accidente se
reportó a las 16:00 horas de este
viernes, en la calle Guillermo Prieto de
la Petaca, en dicha localidad.

En ese sitio, una conductora aplicó
la reversa a su automóvil sedan, inten-
tando estacionarse en una calle lateral.

Terminó perdiendo el control de su
auto, lo que hizo que ingresara a un
predio, donde estaba la vivienda donde
impactó el auto.

Realizaron operativos al sur de Nuevo León

Encuentran a hombre degollado 

Acaba fuego con bodega abandonada

Impacta su auto contra casa

Ejecutan 
a conductor 

de moto

Hallan camioneta del 
crimen organizado

Lesiona volcadura a
familia en Cadereyta  
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Alberto Cantú .-                                   

Sultanes de Monterrey debutó con

una victoria de 7-4 sobre los Toros de

Tijuana, siendo esto en el juego uno de

su primera serie inaugural en esta tem-

porada regular de la Liga Mexicana de

Beisbol. 

El conjunto regio logró hacerse de la

victoria ante un Palacio Sultán que se

llenó en apoyo hacia los citados anfitri-

ones, quienes tuvieron un viernes de

ensueño en el mencionado recinto

deportivo. 

La figura de la noche para los

Sultanes de Monterrey acabó siendo

Ramiro Peña, jugador que bateó de 5-5

y produjo tres carreras, aunque también

anotó una más para darle la victoria a

los regios. 

Con este resultado, los Sultanes

ahora tienen una marca en esta tempo-

rada regular de la Liga Mexicana de

Beisbol de una victoria por cero derro-

tas. 

La escuadra regia volverá a la

actividad cuando este sábado enfrenten

como locales y en el segundo de la

serie a los Toros de Tijuana, comenzan-

do todo a las 17:00 horas. 

Alberto Cantú .-                                  

La hora de la verdad se llegó y este
día se realizará el partido más impor-
tante en la Sultana del Norte, siendo
ese el Clásico Regio de la fecha 15 de
la Liga MX que será en el Gigante de
Acero de Guadalupe, iniciando a las
21:10 horas. 

Rayados y Tigres vuelven a verse las
caras en el partido más importante para
Nuevo León y en uno de los más rele-
vantes para la Liga MX, aunque ahora
será con un Monterrey que será local y
unos auriazules que tendrán que pagar
la visita. 

Eso sí, el presente es claro y el
momento da como favorito a Rayados
por su pasado reciente, mientras que
los Tigres salen de víctimas tras lo
sucedido en esta semana. 

El cuadro de Rayados viene de elim-
inar a Lionel Messi y al conjunto del
Inter de Miami en los cuartos de final
de vuelta de la Copa de Campeones de
la Concacaf, metiéndose a las semifi-
nales de ese torneo internacional, y
aspirando en estos momentos a ganar el
doblete de títulos entre esa justa y la
Liga MX. 

Por su parte, los Tigres concretaron
su fracaso el martes pasado en este tor-
neo internacional cuando cayeron en
contra del Columbus Crew en el esta-
dio Universitario, lo cual fue por la vía
de los penales y en el juego de vuelta
de los cuartos de final de la Copa de

Campeones de la Concacaf. 
Con este fracaso, Tigres tuvo que

dejar atrás su deseo de ganar el men-
cionado torneo internacional para ir al
Mundial de Clubes del año entrante y
centrarse ya de plano en el Clausura

2024, en donde su momento es peor
que el de Rayados. 

A un Tigres en mal momento por su
fracaso del martes pasado hay que
sumarle una incertidumbre que hay en
ellos dentro del Torneo Clausura 2024,

todo esto después de que en esa justa
vengan de ser goleados frente al
Pachuca para hoy estar en la zona del
‘Play-In’ o antes conocido repechaje. 

Por su parte, los Rayados marchan
terceros en el presente campeonato

mexicano luego de que registren 28
puntos y estén a solamente una unidad
del líder Toluca. 

Si bien Rayados registra dos derro-
tas al hilo en este temporada regular de
la Liga MX, aún así su momento
anímico y futbolístico es mejor que el
de Tigres, aspecto por el cual hoy
parten como favoritos para este duelo
de este sábado, en donde además ten-
drán el apoyo de su público para sacar
los tres puntos y hundir más en lo
deportivo a los de San Nicolás. 

Carlos Felipe Rodríguez Javier
Aquino Jesús Garza Diego Reyes Juan
José Purata Jesús Angulo Rafael
Carioca Fernando Gorriarán Sebastián
Córdova Juan Brunetta André Pierre
Gignac es el equipo titular en los Tigres
para el duelo de hoy. 

Esteban Andrada; Erick Aguirre,
Víctor Guzmán, Sebastián Vegas,
Gerardo Arteaga; Jorge Rodríguez,
Luis Romo; Maxi Meza, Jesús
Gallardo, Sergio Canales y Brandon
Vázquez es el equipo que inicie en este
Monterrey. 

Tras esta situación, el Clásico Regio
ya se llegó y a este llega mejor el
cuadro del Monterrey, aunque Tigres se
ha caracterizado a tener grandes par-
tidos y memorables resultados en el
Gigante de Acero, aspecto por el cual
no se podría descartar un resultado pos-
itivo para los de San Nicolás, quienes
están heridos por su reciente fracaso
internacional. 

Alberto Cantú.-                                   

Todo parece indicar a que Diego

Lainez, Luis Quiñones y Guido Pizarro

serán la bajas principales de los Tigres

para el Clásico Regio de este sábado.

El extremo mexicano no entrenó

con el grupo felino durante toda esta

semana y de hecho tampoco lo hizo

durante el viernes en la práctica que

fue en el estadio Universitario de San

Nicolás, motivo por el cual es casi un

hecho que se perderá el duelo de este

sábado en el Gigante de Acero.

Lainez jugó por última vez en el

duelo del sábado pasado frente al

Pachuca en la Liga MX, pero desde

entonces no ha visto actividad con los

felinos ya que de hecho no jugó el

martes anterior y frente al Columbus

en el duelo de vuelta de los cuartos de

final de la Copa de Campeones de la

Concacaf.

Por su parte, Luis Quiñones no se ha

recuperado del todo de una lesión en el

tobillo izquierdo y por ello es que tam-

bién estaría descartado para el duelo de

este sábado ante Monterrey.

A su vez, el capitán Guido Pizarro

presenta una molestia en una de sus

rodillas y hay posibilidades de que sea

operado.

Además de Lainez, Pizarro y

Quiñones, jugadores en Tigres como

Samir Caetano y Marcelo Flores,

quienes no terminaron el duelo por ya

sea temas musculares en el brasileño o

por haber vomitado en el caso mexi-

cano cuando acabaron los 90 minutos

del duelo frente al Columbus del

martes pasado, de igual forma están en

duda para el duelo de hoy, sucediendo

lo mismo para un Ozziel Herrera que

presenta un esguince en uno de sus

tobillos.

Eso sí, será hasta este sábado y en

los momentos previos al partido ante

los albiazules cuando el técnico Robert

Dante Siboldi pueda definir al equipo

que irá de titular en los Tigres para este

cruce ante Monterrey.

Alberto Cantú .-                                       
La Fórmula 1 ya reveló las

fechas del Gran Premio de México
2025. 

Será del 24 al 26 de octubre
cuando se realice el Gran Premio
de México en el Autódromo
Hermanos Rodríguez.

La categoría reina del deporte
motor reveló el viernes el calen-
dario de carreras de la Fórmula 1
para el año entrante.

La temporada va a iniciar del 14
al 16 de marzo con el Gran Premio
de Australia. 

En total serán 24 carreras.

Alberto Cantú .-                                      
Por primera vez en la historia, Nahuel

Guzmán, el portero de los Tigres, se ten-
drá que perder un Clásico Regio de carác-
ter oficial. 

El “Patón” se perderá el Clásico Regio
de este sábado ya que continúa recu-
perándose de una cirugía post lesión de la
rodilla derecha. 

Guzmán, quien ataja en los Tigres
desde mediados del 2014 en adelante,
había jugado un total de 31 clásicos
Regios oficiales de manera ininterrumpi-
da. 

Con ese número de partidos disputa-
dos, Guzmán se había convertido en el
jugador con más Clásicos Regios disputa-
dos, igualando en ese sentido a Jesús
Arellano. 

Si bien el “Patón” no había jugado el
Clásico Regio amistoso de octubre pasa-
do, al final ese no es oficial y no cuenta
para la estadística. 

Sin embargo, su lesión de rodilla
derecha del pasado 12 de marzo le hará
perderse el Clásico Regio de este sábado
en el Gigante de Acero, lo cual segura-
mente dolerá en lo emocional al portero
de Tigres, quien era un infaltable en este
tipo de cotejos. 

¡Es sábado de clásico regio!

Rayados y Tigres vuelven a verse las caras en el partido más importante para Nuevo León

Por primera 
vez... Nahuel

no jugará

Lainez, Quiñones y Pizarro, las bajas felinas
Samir Caetano,  Marcelo Flores 
y Ozziel Herrera están en duda
para el duelo de este sábado

Lainez jugó por última vez en el duelo del sábado pasado frente al Pachuca,
pero desde entonces no ha visto actividad con los felinos 

Sultanes
inicia con
triunfo

Sultanes de Monterrey debutó con una victoria de 7-4 sobre los Toros de
Tijuana

Anuncia F1 fechas
para GP de México
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Al igual que con el cuadro del
Inter de Miami en los cuartos de
final de vuelta de la Copa de
Campeones de la Concacaf, el
Clásico Regio de este sábado no
tendrá la presencia de la barra del
club visitante, en este caso la de
Tigres, teniendo con esto en
Rayados un dispositivo de seguri-
dad parecido al que hubo en la lle-
gada de Lionel Messi al Gigante de
Acero para el cruce del miércoles
pasado. 

Alberto Molina, quien es el
director de operaciones del Club de
Futbol Monterrey, informó que la
seguridad para el partido ante Tigres
será igual que la que hubo en el
cruce ante Inter de Miami del miér-
coles pasado, motivo por el cual
habrán unos mil 400 elementos de
seguridad dentro y fuera del Gigante
de Acero. 

“Estamos haciendo un dispositi-
vo equivalente al que tuvimos hace
un par de días, con algunas particu-
laridades que demandan un clásico.
Estaremos colaborando con cerca de
mil 400 elementos de seguridad a
disposición, tanto de seguridad
pública como privada, para atender
este Clásico Regio”, dijo. 

Cabe señalar que también estará
prohibido para el Clásico Regio lo

que sucedió en el duelo ante Inter de
Miami, en donde no se permitió que
entrara gente ajena a jugadores,
entrenadores, cuerpos técnicos,
fotógrafos y personas autorizadas
para estar en el terreno de juego. 

Y para evitar que cualquier ajeno
a estos pueda entrar al terreno de
juego, habrán al menos unos 250
policías que estarán vigilando las
gradas del estadio de Rayados para
que ningún fanático pueda ingresar
al campo. 

Aunado a eso, en Rayados vía
Alberto Molina difundieron que ya
están detenidas y con las autori-
dades correspondientes aquellas
personas que se agarraron a golpes
en las gradas del Gigante de Acero,
en el duelo entre Monterrey e Inter
de Miami del miércoles pasado.

A lo largo de la historia, Tigres tiene
más Clásicos Regios ganados que
Rayados y de hecho la ventaja en ese
sentido de los felinos sobre los albiazules
es de hasta cinco partidos. 

El Clásico Regio de este sábado será
el número 135 en la historia de ambos
clubes, y ahí Tigres lidera sobre Rayados
de Monterrey con los siguientes
números:

De los 134 Clásicos Regios disputa-
dos entre ambos equipos, Tigres tiene 49
victorias, mientras que Rayados goza de
44 triunfos y hay 41 empates. 

Aunado a eso, los Tigres tienen un
total de 178 goles a favor, mientras que
los Rayados hasta 163. 

Con todo esto, Tigres está por encima
en el historial respecto a Rayados, pero
este sábado habrá una nueva historia del
partido más importante para la Sultana
del Norte y el desenlace del mismo se
empezará a escribir desde de las 21:10,
hora en el que comiencen las acciones en
el Gigante de Acero. 

Este sábado continúa la actividad de
la jornada 15 de la Liga MX y hoy
tanto Toluca como América se dis-
putarán el liderato del presente campe-
onato mexicano. 

En punto de las 19:05 horas y desde
el estadio Azteca, en CDMX, las
Águilas recibirán a los Diablos en la
mencionada justa local. 

Toluca llegará a este duelo en el lid-
erato y con 29 puntos, mientras que
América es segundo con esa misma
cifra de unidades, pero ellos están por
debajo respecto a los del Estado de
México por el hecho de que estos últi-
mos tienen una mejor diferencia de
goles a favor sobre los azulcremas, la
de un +16 por un +14 de los que dirige
André Jardine. 

El ganador de este duelo sí o sí se

mantendría en el liderato como es el
caso de Toluca o tomaría esa posición
como vendría siendo la situación con
las Águilas, aunque un empate entre
ambos y que esto venga acompañado
de un triunfo de Monterrey sobre
Tigres, haría que el equipo que tome la
cima sea el cuadro albiazul. 

Eso sí, Toluca mantendría el liderato
con un empate y con una igualada entre
Monterrey frente a Tigres, motivo por
el cual los Diablos tienen más escenar-
ios para continuar en la cima. 

Con todo esto, hoy la fecha 15 de la
Liga MX va a seguir con un gran par-
tido entre América y Toluca, motivo

por el cual ahora solamente queda
esperar a que el duelo no decepcione y
este día haga un gran partido en el esta-
dio Azteca. 

MÁS ACTIVIDAD 
DE ESTE SÁBADO 

Además del América en contra de
Toluca y el Clásico Regio, la jornada
15 de la Liga MX va a seguir durante
este día con un partido, en donde
Pachuca recibirá a las Chivas y todo
esto será en punto de las 17:00 horas. 

Los Tuzos llegarán a este duelo con
25 puntos, mientras que las Chivas con
22 unidades en la campaña. 

Cruz Azul venció 1-0 en el estadio
Cuauhtémoc al cuadro del Puebla de la
Franja, lo cual fue en la fecha 15 de la
Liga MX.

Con un gol de Uriel Antuna al 94' de
acción y por la vía del penal, el cuadro
cementero se hizo del triunfo en la can-
cha de los enfranjados.

Tras este resultado, el cuadro de Cruz
Azul alcanzó la cifra de las 29 unidades
para que así sean terceros en la campaña.

Por su parte, el conjunto poblano se
quedó en las cinco unidades para que así
estén en la última posición de la justa.

NECAXA SE IMPONE
A SANTOS

Necaxa venció 2-0 a Santos y lo
hicieron como locales en esta jornada 15
del presente campeonato mexicano.

El conjunto de los Rayos lograron
hacerse del triunfo como locales gracias
a los tantos hechos por parte de Ricardo
Monreal al 40' y Brian Samudio al 55'.

Con este resultado, el cuadro del
Necaxa llegó a la cifra de los 27 puntos
para que así estén en la quinta posición
de la campaña.

Mientras tanto, la escuadra del Santos
Laguna se quedó en las 15 unidades para
que así estén en la décimo segunda posi-
ción  

MAZATLÁN VENCIÓ 

2-0 AL QUERÉTARO
Mazatlán superó 2-0 en Querétaro a

los Gallos y esto fue en la jornada 15 del
Torneo Clausura 2024.

Con goles de Andrés Montaño al 42'
de acción y otro de José Esquivel al 74,
los cañoneros se hicieron del triunfo en
el estadio Corregidora.

Tras este resultado, el cuadro del
Mazatlán alcanzó la cifra de 15 puntos en
este campeonato mexicano.

Por su parte, la escuadra de los Gallos

de Querétaro se quedaron en las 23
unidades en esta contienda.

CHICHARITO NO JUGARÁ
ANTE PACHUCA POR LESIÓN
Javier "Chicharito" Hernández,

delantero de las Chivas, no jugará este
sábado frente al Pachuca en la fecha 15
de la Liga MX.

El delantero del Guadalajara no jugará
en contra del Pachuca ya que presenta
una molestia muscular.

Sporting de Lisboa goleó 4-0 al
conjunto del Gil Vicente y con ello
se afianzaron aún más en el liderato
de la Liga de Portugal. 

El conjunto del Sporting logró
hacerse de la victoria y lo concre-
taron como visitantes tras los tantos
hechos por parte de Francisco
Trincao con su doblete, además de
las dianas hechas por Diomande y
Andrew con un autogol. 

Tras este resultado, el conjunto
del Sporting llegó a 74 puntos en 28
jornadas y con ello ya tienen siete
unidades de ventaja respecto al sub-
líder Benfica. 

Algo a tomar en cuenta es que
aún faltan unas seis jornadas por ter-
minar la temporada en la Liga de
Portugal, estando cerca el cuadro del
Sporting del título. 

Lejos de sentirse inferiores al
Monterrey por el momento de ambos
equipos, en Tigres sacaron la gallardía
y la seguridad de que este sábado van a
sacar un resultado positivo en el
Gigante de Acero de Guadalupe, en esa
cancha “en la que se sienten cómodos”,
aseguró Fernando Gorriarán, medioc-
ampista de los felinos. 

El mediocampista de los auriazules
habló el viernes en rueda de prensa y ya
dejó atrás el fracaso de los Tigres en los
cuartos de final de la Copa de
Campeones de la Concacaf y frente al
Columbus Crew, todo esto para ya cen-
trarse en el Clásico Regio de este sába-
do, en donde tienen la confianza de que
se harán de los tres puntos. 

“Será un lindo partido en una cancha
donde nos sentimos cómodos, dejan
espacios y el equipo se siente cómodo
con eso; estamos apenados por lo vivi-
do hace días y nada más lindo que el
partido de este sábado para revertir esta

situación. 
“Ya está, es parte del pasado,

quedamos dolidos (por el fracaso ante
Columbus) para nosotros sí es un fraca-
so por la ilusión que teníamos de poder

estar en un Mundial (de Clubes), no
podemos quedarnos con eso, tenemos
un partido importante, es el más impor-
tante del calendario y trataremos de
afrontarlo de la mejor manera, será

complicado por cómo viene el rival,
pero esta historia la hemos vivido
varias veces, toca prepararnos, ya esta-
mos acostumbrados”, dijo. 

Si bien Rayados es semifinalista de
la Copa de Campeones de la Concacaf
y pueden tener la etiqueta de favoritos
sobre Tigres en este duelo por el hecho
de que en la Liga MX de igual forma
están por arriba de los felinos en la
tabla general de la justa nacional, eso
no es algo que inquiete , cause inse-
guridad o presión en el equipo de San
Nicolás, aseguró el charrúa Gorriarán,
jugador que catalogó el duelo de este
sábado como “una final”. 

“Presión no, es el partido para
nosotros el más lindo de jugar, sabemos
lo que es la historia del club, los clási-
cos se deben de ganar, no hay presión
alguna, dimos vuelta a la pagina de lo
que fue, no es que es todo es un desas-
tre, trataremos de afrontar estas tres
“finales” antes de la Liguilla de la

mejor manera y terminar lo más arriba
posible. 

“Eso es una pregunta que se la tienes
que hacer a ellos (sobre si Monterrey es
favorito), nosotros nos preocupamos
por nosotros, dentro de lo malo hicimos
un buen partido en casa, no concreta-
mos las que tuvimos, pero los Clásicos
son aparte al resto”, aseguró. 

Aunado a eso, Gorriarán desestimó
la relevancia que puede tener la cancha
del Gigante de Acero por lo maltratada
que terminó tras el juego entre
Monterrey e Inter de Miami del pasado
miércoles, en duelo perteneciente a los
cuartos de final de vuelta de la Copa de
Campeones de la Concacaf. 

“No es un tema que nos incumbe,
ojalá la cancha esté lo mejor posible,
nosotros nos vamos a preocupar por
nuestro trabajo, influirá para los dos
pero lo que nos incumbe a nosotros es
hacer un buen partido”, afirmó. 

(AC)

Toluca se juega el liderato ante América 

Toluca mantendría el liderato con un empate y con una igualada entre
Monterrey frente a Tigres

Gana el Sporting  y 
se acercan al título 

Sporting de Lisboa goleó 4-0 al conjunto del Gil Vicente y con ello se
afianzaron aún más en el liderato 

Cruz Azul vence a Puebla

Cruz Azul alcanzó la cifra de las 29 unidades para ser terceros en la campaña.

Nos sentimos cómodos en la cancha de Rayados: Gorriarán

“Será un lindo partido en una cancha donde nos sentimos cómodos”

Seguridad
como con
Messi

Habrán unos mil 400 elementos
de seguridad dentro y fuera del
Gigante de Acero.

Tiene Tigres ventaja histórica
sobre Rayados en clásicos

Tigres tiene 49
clásicos ganados

por 44 del
Monterrey 

Los Tigres tienen un total de 178 goles a favor
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Los Auténticos Tigres de la UANL
vencieron 38-0 a los Pumas Acatlán y
con ello aseguraron el que tengan toda la
postemporada como locales en la cate-
goría intermedia de la Onefa.

El conjunto regio se hizo del triunfo
en el estadio Gaspar Mass de la UANL y
con ello cerraron la temporada regular
con una marca de cinco victorias por
cero derrotas.

Tras esta situación, los Auténticos
Tigres Intermedia buscarán el título en
esta temporada y en las próximas horas

conocerán a su rival en la primera instan-
cia de postemporada. 

VENCEN BORREGOS DEL TEC

DE MTY A TOLUCA

Los Borregos Salvajes del Tec de
Monterrey vencieron 34-13 a Borregos
Toluca, lo cual fue en la categoría juvenil
de la Onefa.

Gran victoria para los Borregos
Salvajes del Tec de Monterrey, quienes
así comenzaron con el pie derecho en la
campaña.

Luis Urías y Andrés Muñoz, peloteros
mexicanos, brillaron en los Marineros de
Seattle para que estos vencieran 4-2 a los
Cachorros de Chicago en la temporada
regular de las Grandes Ligas.

Urías produjo una carrera de las cua-
tro en estos  Marineros de Seattle, mien-
tras que Andrés Muñoz fungió como
pitcher relevista y en una entrada se hizo
de dos ponches, pero no permitió car-
reras en contra.

Gran victoria de los Marineros,
quienes con esto ya tienen una marca de
seis victorias por ocho derrotas en la
campaña.

MÁS ACTIVIDAD
DE MEXICANOS

Giovanni Gallegos, pitcher de los
Cardenales de San Luis, conjunto que
venció 9-6 a los Diamantes de Arizona,
la hizo de relevista en este juego y en una
entrada permitió un hit y dos cuadrangu-
lares, además de que otorgó una base por
bolas y se hizo de dos ponches.

DAN LIBERTAD BAJO FIANZA
A EX INTÉRPRETE DE  OHTANI

Ippei Mizuhara, el ex traductor de
Shohei Ohtani que estaba en una cárcel
de Los Ángeles por supuestamente
robarle 16 millones de dólares al pelotero
de los Dodgers y todo esto por apuestas
deportivas de carácter ilegal, ya salió de
prisión.

Mizuharapagó una fianza de 25 mil
dólares y quedó en libertad después de su
primera comparecencia frente a un tri-
bunal de Los Ángeles.

Dicho personaje no se declaró culpa-
ble y su audiencia de lectura de cargos
está programada para el próximo nueve
de mayo.

Jaime Jaquez, basquetbolista
mexico-americano, brilló con el
cuadro del Heat de Miami en la vic-
toria sobre los Raptors de Toronto
que fue por un marcador final de
125 puntos a 103 en la temporada
regular de la NBA.

En ese partido, el mexico-ameri-
cano produjo 20 puntos para este
Heat de Miami y lo hizo en los 32
minutos que estuvo en la duela.

Aunado a eso, Jaime Jaquez se
hizo de nueve asistencias y cuatro

rebotes en este respectivo compro-
miso.

Con este resultado, el cuadro del
Heat ahora tiene una marca en esta
temporada regular de la NBA de 45
victorias por 36 derrotas para man-
tener vivas sus esperanzas de
postemporada.

Mientras tanto, los Raptors de
Toronto ahora registran un récord en
esta temporada de 25 ganados por
56 perdidos.

Al piloto mexicano Sergio "Checo"
Pérez le resta todo el 2024 de contrato en
Red Bull y por ahora está respondiendo
con resultados por qué deberían renovar-
lo; sin embargo, no es oficial que se
quede en el equipo austriaco.

De hecho, este viernes, la Fórmula 1
presentó el calendario para la temporada
2025 y las caras de los pilotos que com-
petirán en cada escudería y en Red Bull...
Sólo aparece Max Verstappen.

Por supuesto, destaca la presencia de
Lewis Hamilton como compañero de
Charles Leclerc en Ferrari, pero llama la
atención que la Fórmula 1, en el espacio
de Red Bull, puso la cara del actual tri-
campéon del mundo y a su lado un signo
de pregunta dejando libre la vacante.

En entrevista con Sky Sports, Checo
confesó que "el mercado de pilotos se
está moviendo y seguro que habrá
muchos cambios en las próximas sem-
anas. Yo espero que dentro de un mes
realmente sepa que haré el próximo año".

Quiere  dos o tres años de contrato 
Las noticias respecto a la posible con-

tinuidad de Sergio Pérez con Red Bull
Racing no han terminado y ahora la más
reciente es la diferencia entre los años de
contrato que le ofrecen en la escudería al
mexicano para renovar y los que desea
él. 

Según informes de la prensa cercana a
Red Bull Racing y al mencionado piloto
mexicano de Fórmula 1, el tapatío quiere

dos o tres años de contrato con la escud-
ería austriaca; recordar que su vínculo
laboral con el equipo de las bebidas
energéticas termina cuando finalice este
2024. 

Sin embargo, Red Bull Racing apenas
le ofrecería a Pérez un contrato de un
año, es decir, por solamente la temporada
del 2025. 

Esa vendría siendo la diferencia entre
lo que quiere Pérez y busca Red Bull
Racing con el piloto mexicano para ver si
extienden su relación laboral para más

allá del presente año. 
Cabe señalar que el tapatío corre con

Red Bull Racing desde el 2021 y en este
año marcha segundo en el Mundial de
Pilotos, estando de hecho a 13 puntos del
líder, de Max Verstappen. 

El tapatío volverá a correr en la
Fórmula 1 cuando el próximo 21 de abril
pueda competir en el Gran Premio de
China, carrera en la que intentará hacerse
de la victoria para con ello acercarse o
superar a Max Verstappen en el Mundial
de Pilotos. 

Los Fundidores de Monterrey
buscarán dejar atrás la derrota frente
a los Dinos cuando hoy enfrenten a
los Raptors en esta temporada regu-
lar de la Liga de Futbol Americano
de México. 

En punto de las 17:00 horas y en
la casa de los Fundidores, el conjun-
to regio enfrentará a estos Raptors
en lo que será su quinto juego de
temporada regular. 

Tras perder ante los Dinos,
Fundidores registró un récord en
esta temporada de tres victorias por
una derrota y con ello perdieron su
invicto en la campaña, pero aún así
se ubican en la tercera posición de la

tabla general. 
Por su parte, los Raptors tienen

un récord de dos victorias y la
misma cifra de derrotas en esta cam-
paña. 

Tras esta situación, Fundidores
tiene un mejor récord que su rival y
además serán locales durante esta
tarde cuando reciban a su contrin-
cante, aspecto por el cual ahora úni-
camente queda esperar a que el
favoritismo también lo impongan en
el emparrillado y se hagan de una
victoria que les acerque a la postem-
porada, en donde sin duda alguna el
objetivo será conseguir el campe-
onato. 

Novak Djokovic, el mejor tenista del
mundo, se metió a las semifinales del
Másters de Montecarlo. 

El mencionado tenista serbio de 36
años de edad logró superar en una ronda
anterior al australiano Alex de Miñaur. 

Djokovic fue superior a su rival en los
momentos clave del juego, a quien por
cierto derrotó por sets finales de 7-5 y 6-
4. 

Con todo esto, Novak Djokovic
avanzó a la semifinal y en ellas
enfrentará este sábado por la mañana a
Casper Ruud. 

Ya la otra semifinal va a ser entre el
italiano Jannik Sinner y el griego
Stefanos Tsitsipas, quienes también
jugaron este sábado por la madrugada,
iniciando todo a las 17:30 horas. 

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow McLaren, volverá a correr en
este año cuando el próximo 21 de
abril, en poco más de una semana,
pueda competir en el Gran Premio
de Long Beach, en donde general-
mente no tiene grandes resultados
desde que compite en la IndyCar, en
este serial de carreras esta-
dounidense. 

El piloto regio, ya sea con Arrow
McLaren o antes con el equipo
Carlin, no ha tenido grandes resulta-
dos en esa carrera de Long Beach, lo
que se ha visto reflejado en pobres
carreras de su parte en esa pista. 

Por ejemplo, O’Ward quedó déci-
mo segundo y fuera del top 10 en el
Gran Premio de Long Beach del
2019 cuando corría con el equipo
Carlin, sumando así un total de 18
puntos de esa carrera. 

En 2020, hace ya varios años, no
hubo carrera en Long Beach por la
ya conocida pandemia del coron-
avirus. 

Un año después, pero ya con
Arrow McLaren, O’Ward finalizó
vigésimo séptimo en esa carrera de
Long Beach y apenas se hizo de
cinco unidades. 

Mientras tanto, en el Gran

Premio de Long Beach del 2022 y
también con Arrow McLaren,
O’Ward quedó quinto y tuvo su
mejor resultado en ese lugar al hac-
erse de un total de 30 puntos. 

Por su parte, en el Gran Premio
de Long Beach del año pasado y
también con Arrow McLaren,
O’Ward acabó décimo séptimo para
apenas sumar 13 puntos en esa car-
rera. 

En líneas generales, O’Ward no
ha hecho ningún podio en las cuatro
carreras de IndyCar que tiene en
Long Beach y apenas goza de un top
10 en esa pista con su quinto puesto
en 2021, situación por la cual sus
resultados no han sido muy buenos
en la misma. 

Auténticos recibirá postemporada en casa

En casa.

Avanza Djokovic a semifinales de Montecarlo 

Djokovic fue superior a su rival en los momentos clave del juego

Correrá 
O’Ward en
Long Beach

Patricio O’Ward

Van Fundidores por
su cuarto triunfo 

Los Fundidores de Monterrey buscarán dejar atrás la derrota frente a
los Dinos 

Brillan Urías y Muñoz en 
victoria de los Marineros 

Ya tienen una marca de seis victorias por ocho derrotas en la campaña.

Produce Jaime Jaquez 20 
puntos en victoria del Heat 

Jaime Jaquez se hizo de nueve asistencias y cuatro rebotes 

"Checo" queda fuera de Red 
Bull, según la Fórmula 1

Este viernes, la Fórmula 1 presentó el calendario para la temporada 2025 y las
caras de los pilotos que competirán en cada escudería y en Red Bull... Sólo
aparece Max Verstappen.



81-83-45-46-15/ 81-83-45-40-80 Ext. 209 y 216 MONTERREY, N. L. SÁBADO 13 DE ABRIL DE 2024

Juan Emilio Aguillón                                 

El príncipe William fue captado en
el duelo del Aston Villa contra Lille,
correspondiente a la Europa
Conference League, junto con su hijo
mayor, George, en una sorpresiva
aparición tras el video de Kate
Middleton.

Sonriente, el heredero al trono de la
Corona Británica acudió al Villa Park
junto a su hijo de 10 años para ver el
partido de su equipo en contra de la
escuadra francesa, juego que terminó
2-1 en favor de los locales.

Cabe recordar que Kate Middleton
reapareció en un video para informar a
la ciudadanía que está en tratamiento
de cáncer, enfermedad que le fue
detectada luego de que se sometiera a
una cirugía abdominal.

La grabación, publicada el 22 de
marzo en la cuenta de X de la princesa,
acalló los rumores sobre su paradero,
pues la última vez que fue vista databa
desde el mes de diciembre.

Por ello, la familia se ausentó
durante el servicio religioso de la
Pascua en la Capilla de San Jorge, ubi-
cada en el castillo de Windsor, en
Londres.

Asimismo, el Palacio de
Buckingham reveló a inicios del mes
de febrero que el rey Charles III padece

cáncer y, actualmente, está en
tratamiento para recuperarse de la
enfermedad

Tanto Kate como Charles han estado
fuera del ojo público, a fin de seguir
con la recuperación, mientras que
William ha encabezado junto a
Camilla, la mayoría de los eventos.

Reaparece príncipe William en partido de soccer 

California, EU.-                                       

La noche de este viernes, Shakira y
Bizarrap volvieron a marcar un hito
con su actuación en el Festival de
Música y Artes del Valle de Coachella
2024, donde no solo ofrecieron una
excelente presentación, sino que tam-
bién anunciaron su gira mundial "Las
Mujeres Ya No Lloran World Tour
2024".

Aproximadamente a las 8 p.m.
Hora del Pacífico en el Sahara Stage,
el productor argentino apareció en
escena con sus grandes gafas oscuras,
chaqueta deportiva azul y con su equi-
po de música. Momentos después, la
colombiana entró como solo ella sabe
hacerlo. 

El público no pudo contener su
emoción ante la noticia y compartió el
momento en las redes sociales, donde
fue recibida con entusiasmo por los
fans de todo el mundo.

Así dio la noticia Shakira de ‘Las
mujeres ya no lloran World Tour
2024’

Shakira, con su característico
encanto y estilo impecable, interpretó

"La fuerte", su segundo trabajo cola-
borativo con Biza, que forma parte de
su reciente álbum "Las Mujeres Ya No
Lloran". Dirigiéndose a la audiencia
de Coachella, expresó su emoción por
estar presente y agradeció al DJ por la
oportunidad de estar presente.

Vestida con un espectacular atuen-
do en colores encendidos, anunció
emocionada que “se viene la loba” en
una gira mundial, comenzando en
noviembre de este año.

Durante la actuación de ambos,
destacaron grandes pantallas de fondo
con imágenes vibrantes, así como el
espectáculo de luces que se adaptaba a
cada canción y ritmo.

Shakira y Bizarrap celebraron el
éxito de su colaboración "Shakira:
Bzrp Music Sessions, Vol. 53", que
llegó al top 10 de varios charts de
Billboard, incluyendo el Hot 100.
Posteriormente, Bizarrap continuó
animando a la multitud con sus éxitos,
exclamando "¡Vamos, Coachella!"

“Tan emocionada de finalmente
anunciar que LAS MUJERES YA NO
LLORAN WOLRD TOUR está suce-
diendo!¡No puedo esperar a estar de

vuelta en el escenario de fiesta y cele-
brando con mi wolfpack! Fechas pró-
ximamente, posteó la colombiana.

TRES DÍAS DE MÚSICA
Desde la tarde de este viernes hasta

el domingo, los asistentes tendrán la
oportunidad de disfrutar de sus artistas
favoritos y bailar al ritmo de destaca-
das actuaciones en uno de los festiva-
les más importantes de Estados
Unidos. Entre los famosos que se pre-
sentarán se incluyen Peso Pluma,
Young Miko, Jungle, J Balvin, Lana
del Rey, Doja Cat y Santa Fe Klan,
entre otros.

Esto son los detalles sobre la expe-
riencia virtual que está preparada y
dónde puedes ver el festival completa-
mente en vivo:

La plataforma de YouTube será el
lugar donde se podrá disfrutar de una
experiencia multivista de conciertos.
Esto permitirá que fanáticos de todo el
mundo puedan ver las presentaciones
de hasta cuatro de los seis escenarios
simultáneamente en pantalla, mientras
seleccionan el audio de su preferencia. 

Anuncia Shakira gira 
‘Las mujeres ya no lloran’

Acudió acompañado de George, su hijo mayor.

California, EU.-                                         

Este viernes 12 de abril dio inicio la
edición 2024 del Festival Coachella y
Peso Pluma fue el encargado de llevar
los corridos tumbados al escenario,
donde fue acompañado de Junior H y

Santa Fe Klan, entre otros invitados.
Peso Pluma se presentó por primera

vez como headliner en Coachella, y
para abrir su concierto eligió el tema
"Rubicón".

El intérprete de "Ella baila sola" no
es ajeno al festival, ya había pisado el

imponente escenario californiano
cuando acudió como invitado especial
de Becky G, pero esta vez lo hizo como
artista estelar, solo antes de Lana del
Rey.

Es por eso que Doble P, como tam-
bién es conocido el cantante de 24
años, eligió a Becky G como su
primera invitada, para interpretar jun-
tos "Chanel".

"Ella fue la primer mujer que me
brindó la mano en esta industria de la
música, y que se escuche fuerte el grito
para la que un día aquí me trajo como
invitado especial, hoy ella está aquí".

Peso Pluma terminó su presentación
con "Lady Gaga", tema que miles de
personas reunidas corearon desde el
inicio, mientras en las enormes pan-
tallas se mostraban imágenes de los
principales exponentes del género
regional, manera en la que Hassan
Emilio rindió un homenaje.

"¡Arriba México, arriba los corri-
dos!", gritó Peso Pluma antes de des-
pedirse del público, recordando que el
próximo fin de semana volverá.  

Los pone a bailar con sus corridos tumbados

Al igual que su esposo e hijos, dedicó su vida al séptimo arte.

Muere Eleanor, esposa 
de Francis Ford Coppola

 Juan Emilio Aguillón                                

Eleanor Coppola, la esposa del

director de cine, Francis Ford

Coppola, murió este viernes a la edad

de 87 años, en su residencia ubicada en

Rutherford, California.

La noticia fue confirmada por su

familia, quien indicó que Eleanor se

encontraba en su casa del Valle de

Napa, donde vivía junto con Francis

Ford.

Eleanor y Francis Ford Coppola se

conocieron en 1962, mientras trabaja-

ba como asistente del director, en la

filmación de su primera película,

"Dementia 13"; empezaron a salir

poco tiempo después.

Se casaron en Las Vegas y Eleanor

dio a luz al primer hijo de la pareja,

Gian-Carlo; tuvieron dos hijos más, el

productor de cine, Roman Coppola y

la aclamada cineasta, Sofia Coppola.

Después de actuar en las películas

de su padre y crecer en los sets, todos

irían al cine.

Cabe recordar que Eleanor también

fue cineasta, ya que ella filmó las esce-

nas detrás de cámaras de "Apocalypse

Now", las cuales convirtió en un docu-

mental titulado "Hearts of Darkness: A

Filmmaker´s Apocalypse".

El rodaje de la película es conside-

rado uno de los más caóticos y trágicos

en la historia del cine, pues el protago-

nista Martin Sheen, sufrió un ataque al

corazón, un integrante de la tripula-

ción perdió la vida, entre otros inci-

dentes.

Posteriormente, la mujer realizó dos

proyectos más, "Paris Can Wait", pro-

ducción estrenada en el 2016 y "Love

Is Love Is Love", en 2020.

Le sobreviven su esposo, sus hijos

Roman y Sofia, además de sus nietos.

“No sé qué he aportado la familia,

excepto que espero que hayan dado el

ejemplo de una familia que se anima

mutuamente en su proceso creativo,

sea cual sea”, dijo Eleanor en alguna

entrevista.

Eleanor murió justo cuando

Francisco prepara una epopeya autofi-

nanciada y planeada desde hace

mucho tiempo, “Metropolis”, que se

estrenará el próximo mes en el Festival

de Cine de Cannes.

Próximamente se darán a conocer las fechas y plazas a recorrer en su tour mundial.

Peso Pluma estuvo de headliner en Coachella 2024.

ACUDE AL FESTIVAL COACHELLA 2024

El corazón de la colombiana lucirá en el uniforme durante el clásico del fut-
bol español, el 21 de abril.

Está la colombiana Karol G
‘fichada’ por los culés

El Universal.-                                                

Karol G va tras los pasos de su

compatriota Shakira. Ahora, el

Barcelona lucirá el logo de la cantante

en su camiseta en su partido contra el

Real Madrid.

Como parte de su acuerdo de patro-

cinio con la plataforma de música en

streaming Spotify, el Barcelona ha

lucido logotipos de la banda de rock

Rolling Stones y de los artistas

Shakira, Drake y Rosalía en anteriores

"clásicos", como se conoce al duelo

Barça-Madrid.

La noticia fue confirmada por el

equipo a poco más de una semana de

que se juegue el Clásico más emocio-

nante del fútbol mundial.

"Esta vez la artista escogida ha sido

la colombiana KAROL G, la cantante

latina con más reproducciones durante

los últimos cuatro años en Spotify a

nivel global", anunció el club catalán.

El logo del corazón de Karol G apa-

recerá por primera vez en la camiseta

del equipo femenil para su partido

contra el Villarreal este sábado, antes

de que el equipo masculino lo luzca

contra el Real Madrid, el 21 de abril.

Cabe recordar que, en marzo del

2022, el Barcelona firmó el patrocinio

con Spotify por una cantidad cercana a

los 300 millones de dólares.

La paisa compartió un clip presu-

miendo la camiseta, pero éste no fue

del todo aceptado, ni por la legión de

fans de Karol, ni por los hinchas del

club. "Era mejor la de Motomami. En

fin como la patrona dijo: a cada copia

que ves, tú dale tu bendición", "Me

niego a darle like a esto. Amo a Karol

G pero HALA MADRID. El blanco te

sentaría mejor", dijeron seguidores.

Antes que la colombiana, ya lo

habían hecho Drake y Rosalía, tam-

bién la icónica lengua de los Rolling

Stones estuvo en el frente de la casaca

histórica de Barcelona. 

Actualmente, la competencia en la

Liga española está liderada por el Real

Madrid, claro favorito a ganar el tor-

neo con 75 puntos, mientras que el

Barcelona va detrás con 65 unidades.

Ya en el tercer y cuarto escalón

están el Girona.
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César López                                                     

Cada 15 de abril se celebra de manera
mundial el Día del Arte, y en Conarte no
será la excepción y ofrecerá una serie de
actividades para todos los públicos, con
entrada libre y sin costo para las diferen-
tes audiencias.

Dichas actividades se llevarán a cabo
en conjunto con la Secretaría de Cultura
del Estado, encabezada por la Secretaría
de Cultura de Nuevo León, avanza para
fortalecer la agenda en esta fecha que
reconoce el papel del arte y sus creadores
en el desarrollo armónico de la comuni-
dad.

Esta celebración, proclamada por la
Organización de las Naciones Unidas
para la Educación, la Ciencia y la Cultura,
UNESCO, se realizó durante la cuadragé-
sima reunión de la conferencia general de
este organismo el 12 de noviembre de
2019.

Con el Día Mundial del Arte se busca
fomentar el intercambio de conocimien-
tos y el diálogo a través del arte y tiene el
objetivo de promover el desarrollo, la
difusión y la promoción del arte.

Por ello, CONARTE, como organismo

que efectúa tareas en favor del desarrollo
artístico en la entidad, ofrecerá el domin-
go 14 y el lunes 15 de abril una variedad
de actividades para las diferentes audien-
cias que tendrán a la educación y las
infancias, las artes escénicas, las artes
visuales y la literatura como ejes centrales
de la programación.

TALLER PRIMERA INFANCIA
La Coordinación de Educación y

Cultura Infantil del organismo invita el
domingo 14 de abril al taller para la pri-
mera infancia “Colores en Movimiento”,
a las 11:00 horas y el taller familiar “El
arte de los libros ilustrados”, a partir de las
17:00 horas, ambos en la nave de Niños
CONARTE, en el interior del Parque
Fundidora.

También el domingo en la Pinacoteca
de Nuevo León, se realizarán las activida-
des “Adopta un libro” a partir de las 12:00
horas y “El túnel del arte”, a las 14:00
horas. 

El lunes 15 de abril en la Sala
Experimental del Teatro de la Ciudad, se
representará la puesta en escena “Mía”, de
Amaranta Leyva a las 19:00 horas, y se
ofrecerá una presentación de danza con-

temporánea con coreógrafos de Nuevo
León a partir de las 20:00 horas en el
Escenario al Aire Libre de este mismo
espacio escénico ubicado en la
Macroplaza, en el Centro de Monterrey. 

En el Teatro del Centro de las Artes, la
música será la expresión artística protago-
nista en esta sede al ofrecerse ahí el pro-
grama “Música, del oído al corazón”,
comprendido por el concierto "De-canta-
ciones" a cargo del Dueto Manantis, inte-
grado por el saxofonista Andrés Torres y
el pianista Manuel Muñoz, a las 18:00
horas, además a las 19:00 horas se contará
con la colaboración del talento de intér-
pretes de la Facultad de Música de la
UANL. 

A las 17:00 horas, en la Cineteca
Nuevo León “Alejandra Rangel
Hinojosa”, se proyectará en formato de
cineclub la película “La Mirada de
Ulises”, de Theo Angelopolus. Mientras
que la Fototeca Nuevo León invita a la
charla “El video como práctica artística”,
a las 18:30 horas, en el marco de la expo-
sición temporal “Campo Visual. Videos |
Patrimonio Artístico de Nuevo León”.

Posteriormente se realizará una serie
de proyecciones del programa curatorial

“Daily. Noche de IA”, curada por
Alejandro Cartagena, que se realizará en
la Sala 2 de la Cineteca; Cineteca y
Fototeca son espacios que se localizan en
la Nave 1 del Centro de las Artes de
CONARTE, ubicado en el interior del
Parque Fundidora.

VOCES LITERARIAS
La Coordinación de Programas y

Proyectos de Literatura invita al público a
la actividad “Lecturas en la Casa | Las
voces literarias de Nuevo León”, a las
18:30 horas, en la Casa de la Cultura de
Nuevo León, en Colón 400, entre Emilio
Carranza y Mariano Escobedo en el

Centro de Monterrey. 
La Coordinación de Servicios

Educativos invita a participar en el
“Maratón de Dibujo en CONARTE”, que
se llevará a cabo de manera simultánea en
las sedes del Centro de las Artes, la
Pinacoteca de Nuevo León, la Casa de la
Cultura de Nuevo León.

El Día Mundial del Arte se efectúa el
15 de abril, día del natalicio de Leonardo
Da Vinci, uno de los artistas más destaca-
dos de todos los tiempos, a manera de
reflexión en torno al arte y de cómo la
humanidad expresa su visión sobre aque-
llo que le aqueja, le interesa o simplemen-
te le parece bello.

Celebrarán en Conarte 
el Día Mundial del Arte 

Son dos días de intensa actividad cultural en el marco del natalicio de
Leonardo Da Vinci.

Cd. de México.-                                          

Por un legado formativo que ha

brindado a varias generaciones de tea-

tro dedicado a las infancias en México,

la Secretaría de Cultura federal y el

Instituto Nacional de Bellas Artes y

Literatura (Inbal), otorgaron a Berta

Hiriart del Premio Nacional de

Dramaturgia Juan Ruiz de Alarcón

2024. 

En entrevista, Berta Hiriart comenta

que el galardón es una sorpresa. De

igual forma, destaca que también es un

reconocimiento al teatro para el públi-

co muy joven. 

La escritora menciona que la moti-

vación de su obra es un interés por la

gente joven, misma que está empezan-

do a vivir y que es muy interesante e

inteligente. 

Algunos de sus trabajos han mereci-

do distinciones: la novela Feliz año

nuevo recibió el Premio Nacional para

Obra Publicada 1994, Adiós, querido

Cuco obtuvo el Premio Nacional Obra

de Teatro para Niños 2004 y Cartas a

una joven dramaturga, el Premio de

Ensayo Teatral 2005. 

César López                                                  

“El gran reto de las nuevas genera-

ciones de arquitectos y diseñadores es

sobrevivir a un mar de información con

la aparición de las nuevas tecnologías,

de la inteligencia artificial, de las redes

sociales y el acceso infinito a tanta can-

tidad de información”, afirmó Javier

Jiménez Iniesta, en la Universidad de

Monterrey.

El arquitecto español, director de la

oficina Animal, enfatizó que es nece-

sario que las nuevas generaciones de

arquitectos sepan “cómo generar un

criterio personal que los conduzca a un

posicionamiento profesional único y

personal de cada uno”. 

Jiménez Iniesta participa dentro del

programa Global Community

Professor de la UDEM, e impartió la

conferencia magistral El gran interior,

en el Aula Crítica del CRGS. 

El especialista en interiorismo y

arquitectura efímera en Madrid mani-

festó su convicción de que es posible

diseñar el interior de la arquitectura

desde los mismos parámetros arquitec-

tónicos con los que se diseñan edifi-

cios. 

“Me parece una manera de reflex-

ionar desde la práctica sobre cómo

habitamos los espacios interiores”,

subrayó.

Jiménez Iniesta explicó que en la

UDEM se está desarrollando un taller

en el que se implementó una especie de

paréntesis para enseñar a las y los

jóvenes el diseño experiencial para un

proyecto concreto. 

“Me gustaría que los estudiantes

aprendiesen en estos días la importan-

cia del trabajo con el concepto y que

aprendieran la importancia de los ejer-

cicios de diseños de espacio”, señaló.

“Me parece fundamental que entien-

dan que la tendencia es muy impor-

tante, pero también la cultura del

proyecto, la tendencia de los grandes

maestros y, sobre todo, el trabajo con lo

conceptual amplifica muy potente-

mente su posicionamiento profesion-

al”, asentó.

El catedrático expresó que se lleva

una impresión muy grata del entusias-

mo y la energía con la que las y los pro-

fesores afrontan el programa docente,

porque considera que están desarrol-

lando ejercicios que pueden ser muy

valiosos para la formación de las y los

estudiantes. 

“Los estudiantes de mi taller se

están comprometiendo de una manera

bastante bonita y que de alguna manera

los pone out of the box”, expuso. 

“Me parece muy importante estar

trabajando con estudiantes que

pertenecen a otra cultura, que tienen

otros referentes y que digamos que

aportan un punto de vista y unas man-

eras de aproximarse al proyecto que

son muy diferentes a las que nosotros

tenemos en Madrid”, destacó. 

Otorgan a escritora Berta Hiriart 
Premio Nacional de Dramaturgia 

Destaca su obra dirigida a las nuevas generaciones de lectores.

Destaca reto de arquitectos para  

sobrevivir a nuevas tecnologías

Reafirma Tec compromisos con ONU Mujeres
César López                                                            

El Tecnológico de Monterrey refrendó
ante ONU Mujeres su compromiso para
prevenir y eliminar la violencia de géne-
ro y sumó ocho nuevos compromisos a la
iniciativa HeForShe, encaminados a con-
tribuir al cierre de la brecha de género
dentro de su comunidad.

HeForShe es un movimiento mundial
y solidario creado en 2014 por ONU
Mujeres, que busca involucrar a personas
de todas las edades, en especial a los
hombres, en la lucha para la eliminación

de la violencia y la desigualdad de géne-
ro.

En 2019, el Tecnológico de Monterrey
se unió a esta iniciativa global y asumió
nueve compromisos orientados a promo-
ver la igualdad de género y prevenir la
violencia contra las mujeres. Hoy, con
esta reafirmación, el Tecnológico de
Monterrey y sus instituciones
(Tecmilenio y TecSalud) seguirá traba-
jando en implementar y cumplir entre
2024 y 2026 los nuevos compromisos
adquiridos.

Durante la firma, David Garza, rector

y presidente ejecutivo del Tecnológico de
Monterrey, enfatizó que “como parte del
compromiso del Tec, de contribuir a la
solución de los desafíos globales, entre
los que se encuentra la igualdad de géne-
ro, nos unimos al pacto mundial
HeForShe en 2019; como resultado
hemos desarrollado un Plan de Igualdad
de Género, hemos establecido el Comité
IMPULSA para integrar la perspectiva de
género en nuestros procesos y decisiones
y hemos impulsado acciones como por
ejemplo, aumentar el número de mujeres
en puestos directivos del 18% que tenía-
mos en 2019 al 30% para 2025, meta que
alcanzamos dos años antes, en diciembre
de 2023.

Entre los compromisos acordados
destacan el incrementar la participación
de mujeres en puestos directivos y favo-
recer la igualdad de oportunidades para el
desarrollo profesional y académico del
Tec de Monterrey, así como Integrar a las
normas, lineamientos y políticas la pers-
pectiva de género con el fin de institucio-
nalizarla y promover la igualdad de géne-
ro a través de los procesos de enseñanza-
aprendizaje e investigación.

De igual modo, garantizar un ambien-
te libre de violencia de género y discri-
minación dentro del Tec de Monterrey e
incrementar la participación de la comu-
nidad estudiantil (equipos representati-
vos deportivos, grupos estudiantiles,
compañías artísticas) en la promoción de
la dignidad humana, igualdad de género
y prevención de violencia de género en
preparatoria, profesional y posgrado.

El compromiso es garantizar la igualdad de género y prevenir la violencia a la
mujer.

El especialista en interiorismo y arquitectura efímera de Madrid, disertó ante
alumnos de la Udem.

Avanza el mapa 3D 

más preciso del universo
El Universal.-                                            

Se presentó a nivel internacional los
primeros resultados cosmológicos del
Instrumento Espectroscópico de
Energía Oscura (DESI, por sus siglas
en inglés), que trabaja en crear el mapa
3D más preciso del universo, así como
en el estudio de la energía oscura. Se
trata del proyecto cosmológico más
importante del mundo actualmente.

El DESI está colocado en el telesco-
pio Mayall, ubicado en Arizona,
Estados Unidos. El Instrumento consis-
te en 5 mil robots, conectados a cables
de fibra óptica, que miden 5 mil gala-
xias y cuásares (galaxias recién naci-
das) cada 20 minutos, para así trazar el
mapa.

En conferencia de prensa en el
Consejo Nacional de Humanidades,
Ciencias y Tecnologías (Conahcyt),
Axel Ricardo de la Macorra, líder del
proyecto e investigador del Instituto de
Física de la Universidad Nacional
Autónoma de México (UNAM),
explicó que el experimento inició
desde 2010 y que "está funcionando
mucho mejor de lo que se esperaba",
pues hasta la fecha hay una muestra de
6 millones de galaxias.

Mariana Vargas Magaña, cosmólo-
ga de la UNAM, indicó que se tratan de
"los datos más grandes en volumen y
número" y que con esa información "la
idea es construir una especie de diagra-

ma de Hubble que nos permita estudiar
la expansión del universo".

Alejando Avilés, director del
Instituto de Cosmología de la UNAM,
señaló que el experimento DESI con-
firma que "tenemos un universo que se
está expandiendo hoy en día de mane-
ra acelerada".

El científico también indicó que se
calculó el valor de la energía oscura —
que constituye al rededor del 70% de la
energía del universo— si fuera una
constancia cosmológica, como se teori-
za. "DESI está prefiriendo un valor dis-
tinto, de confirmarse este resultado,
estaríamos ante uno de los grandes des-
cubrimientos de la cosmología en los
últimos 30 años. Por eso es un resulta-
do muy importante que hemos logrado
con un equipo colaborativo enorme".

Hasta ahora hay muestra de 6
millones de galaxias.


